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Впереди — новый учебный ганизаций. Поэтому коми- 
год. Жизнь пионерских дру- тсты комсомола совместно с 
жин, комсомольских органи- педагогическими коллекти- 
заций школ будет наполнена вами в работе по идейно-поли- 
в новом учебном году инте- тическому воспитанию актив- 
ресными делами, нераз- но используют факультати- 
рывно связанными с жизнью вы, предметные кружки, 
страны. И главное ' среди лектории, конкурсы творче- 
этих дел — подготовка к ских работ, другие актив- 
юбилею комсомола, участие ные формы пропаганды no- 
fl выполнении решений XVIII литических знаний. Основ- 
съезда ВЛКСМ. ной формой здесь останется

По решению Центрально- Ленинский зачет «Решения 
го Комитета комсомола в ок- XXV съезда КПСС — в 
тябре месяце в комсомоль- жизнь!».
ских организациях пройдут На съезде комсомола отме- 
Всесоюзные комсомольские чалось, что комсомольские 
собрания «Заветам Ленина организации обязаны помочь 
верны!». Стержнем этого увлечь ребят учебой, объ- 
собрания должен стать раз- явить войну «сереньким» 
говор с каждым комсомоль- тройкам, «угадать» и 
цем о том, какие новые ка- развить таланты. Этому дол- 
чества обретает передающа- жен активно служить весь 
яся как эстафета от поколе- богатый арсенал форм и ме- 
ния к поколению советских тодов комсомольской рабо- 
людей, прошедших школу ты в борьбе за глубокие и 
Ленинского комсомола, тор- прочные знания: движение 
жественная комсомольская «Ни одного отстающего ря- 
клятва «Учиться жить, рабо- дом», работа групп комсо- 
тать и бороться по-ленински, мольской взаимопомощи в 
всегда и во всем быть достой- учебе, постов всеобуча, об- 
ным имени Ленина!». Сегод- щественные смотры знаний, 
ня это прежде всего означа- выставки технического твор- 
ет высокое качество работы чества.
и учебы, единство слова и де- Накануне большой работы 
ла. высокую организован- пионерских и комсомольских 
ность и дисциплину. организаций школ нельзя не

Выступая на XVIII съез- сказать о том, что еще боль- 
де комсомола, Генеральный шое количество учащихся 
секретарь ЦК КПСС, Пред- школ допускают правонару- 
седатель Президиума Вер- шения, и не всегда пионеры 
ховного Совета СССР това- и комсомольцы умеют во- 
риш Л. И. Брежнев сказал: время помочь своему това- 
«Каждый молодой ленинец рищу по отряду. Правилом 
должен быть активным поли- пионерского отряда и комсо- 
тическим бойцом, способ- мольской организации класса 
ным на деле проводить поли- должно стать решение вопро- 
тику партии, вести неприми- сов пионерской и комсомоль- 
римую борьбу с враждебной ской жизни на пионерском 
идеологией». сборе и комсомольском соб-

Активным политическим ранни. Именно здесь, в 
бойцом! А это значит — кругу своих друзей, каждый 
знать, что защищать и про- принимает участие в делах 
тив чего бороться. Это зна- организации. отстаивает 
чит, уметь защищать наши свою активную позицию.
идеалы, убеждения, пропа- В школе начинается комсо- 
гандировать советский об- мольская биография боль- 
раз жизни. Продолжать шинства членов ВЛКСМ, 
традиции, умножать рево- Комитеты комсомола школ 
люционную, боевую и трудо- должны постоянно решать 
вую славу нашего народа, вопросы улучшения подго- 
Уметь дать яростный бой товки и приема в члены 
формализму, потребительст- ВЛКСМ. В этой работе по- 
ву, цинизму, пошлости. могут кружки «Наш Ленин-

Недостаточно еще в реше- ский комсомол», «Закон 
нии вопросов идейно-полити- комсомольской жизни», яркие 
ческого, нравственного вое- ритуалы, посвященные вру- 
питания используются воз- чению комсомольских биле- 
можности комсомольских ор- тов новым членам ВЛКСМ,

СЕГОДНЯ НАЧИНАЕТСЯ ПОДПИСКА
Нынче подписка на газеты 

и журналы начинается на ме
сяц раньше, чем в прошлом 
году, — 1 сентября. Но и кон
чается она 1 ноября.

На 15 изданий: «Вокруг све
та», «За рулем», «Здоровье», 
«Крестьянка». «Крокодил», 
«Наука и жизнь», «Работни
ца», «Радио», «Советская жен
щина». «Советский Союз», 
«Техника — молодежи», «Чело
век и закон», «Говорит и по
казывает Москва», «Литера

турная газета» и «Советскийний — «Журнал мод», «Моде- 
спорт» — подписка будет ли сезона», «Силуэт», «Курьер 
оформляться в пределах вы- ЮНЕСКО», «Неделя», «Новые 
деленных тиражей, а на ДРУ- товары» и «Футбол — хок-
гие литературно-художествен
ные журналы — на уровне ти
ражей прошлого года. Поэтому 
читателям, желающим приоб
рести эти издания. а также 
областные газеты «Уральский 
рабочий» и «На смену!» на 
1979 год, следует поторопиться 
с подпиской.

Несколько советских изда- 

умелое распределение ком
сомольских поручений. Пла
нируя свою работу, советам 
дружин, комитетам комсомо
ла следует вернуться к ре
шениям пионерского отчетно- 
выборного сбора. комсо
мольского собрания по вы
полнению критических заме
чаний, предложений, которые 
были высказаны пионерами 
и комсомольцами на этих 
сборах и собраниях.

Предстоит большая работа 
по созданию в школах учени
ческих комитетов. Вместе 
с педагогами комсомольские 
организации призваны на
правлять деятельность учко- 
мов на сплочение учениче
ских коллективов, повыше
ние качества учебы, разви
тие самообслуживания, вос
питания сознательной дисцип
лины и культуры поведения 
школьников.

Успешное решение всех 
задач, стоящих перед шко
лой, невозможно без друж
бы школьного и производст
венных комитетов. Очень 
много в укреплении этой 
дружбы могут и должны 
сделать комсомольские орга
низации предприятий, учеб
ных заведений, совхозов, кол
хозов, учреждений. Лучшие 
посланцы комсомола по зову 
сердца, по комсомольской 
путевке должны быть на
правлены в помощь учителю 
для работы в пионерских от
рядах, комсомольских ор
ганизациях классов, для ор
ганизации свободного време
ни школьников по месту жи
тельства. Примеры такой 
работы есть. На всю область 
прозвучали слова обращения 
членов рабочей вожатской 
дружины «Ребячьи комисса
ры» завода Уралэлектро- 
тяжмаш «Становись в ряды 
вожатых!», чей рпыт одобри
ло бюро областного комитета 
комсомола. Такие отряды, 
дружины созданы в комсо
мольских организациях мно
гих предприятий области. 
Так, каждый комсомольско- 
молодежный коллектив в 
Первоуральске крепко дру
жит с пионерским отрядом 
или комсомольской организа
цией класса.' Наша зада
ча — добиться, чтобы отряд
ный вожатый, старший друг 
подростка, шагали с ними 
рядом и жили одной 
жизнью — весь год!

Выполняя решения XXV 
съезда КПСС, комсомоль
ские организации области в 
работе со школой взяли де
виз: «Забота о школе — это 
забота о завтрашнем дне 
комсомола, Родины».

Пусть деятельность каж
дой пионерской дружины, 
комсомольской организации 
будет подтверждением этого, 
и дело чести каждого комсо
мольца и пионера — встре
тить 60-летие ВЛКСМ новы
ми успехами в учебе, тру
де и общественной работе.

Г. НАУМОВА, 
секретарь 

обкома ВЛКСМ.

кеи» — распространяются 
только через розничную сеть. 
Подписка на них оформляться 
не будет.

Наши сельские жители на 
газеты и журналы, издающие
ся в СССР, будут подписывать
ся без ограничений, но только 
в адреса сельской местности, 
без переадресовки в город.

'НАЧАЛСЯ НОВЫЙ 
\ УЧЕБНЫЙ ГОД. СМЕЛЕЕ 
В СТРАНУ ЗНАНИЙ!

Первый раз в первый класс торопятся мальчишки и девчонки. День первого сен
тября станет для них днем особенным. Именно в этот день прозвенит школьный 
звонок, и откроются двери в страну Знаний. Это очень интересная страна, она от
кроет вчерашним дошкольникам целый мир неизведанного, где первым путеводителем 
будет букварь. Открыв его, ребята прочитают по слогам первые слова на самом пер
вом уроке —- мама, Родина, Москва.

Сколько раз будущие первоклассники, думая о начале занятий, задавали себе во
прос: «А какая она, школа?!» И этот день настал. Яркий, праздничный, светлый. 
Его сегодня наполняют цветы, улыбки, детские лица, которые светятся этим- ожида
нием.

И вот уже звонкая трель звонка возвещает с начале учебного года. Доброго пути, 
ребята!

НА СНИМКЕ: первоклассники школы № 62 Свердловска Таня Бутакова, Саша 
и Женя Калашниковы. Снимок В. ЧЕКАСИНА.

Константинов при встрече, — 
все мо.’юдые. Яшкин, Шарапов, 
Ивачев... И все комсомольцы. 
Задания перевыполняем. Каж
дый делает за смену по полто
ры нормы и больше.

О себе Виктор, понятное де
ло, не сказал. А он самый луч
ший механизатор в звене. За 
11 смен перевез 720 тонн зе-

ПРИ ЛЮБЫХ ПОГОДНЫХ УСЛОВИЯХ
Этот механнзир о в а и н ы й 

комплексный отряд, созданный 
по методу ипатовцев, счита
ется одним из лучших комсо
мольско-молодежных коллек
тивов области, занятых сейчас 
на заготовке кормов. И не 
случайно, попав в Красно
уфимский район, я поспешила 
в совхоз «Ювинскнй». По до
роге в поле нас застал мел
кий, накрапывающий дождь. 
Серое небо не предвещало 
просвета, и поневоле думалось 
о том, что вряд ли удастся за
стать ребят на рабочем месте.

Сомнения, однако, не оправ
дались. Агрегаты с полней на
грузкой вели скашивание ку
курузной массы. К ним беспе
ребойно подходили тракторы 
с тележками. Словом, работа 
была в разгаре.

С просьбой рассказать о 
комсомольско-молодежном от
ряде я обратилась к секрета
рю комитета ВЛКСМ совхоза 
«Ювинскнй» Анатолию Ивано
ву. Вот что он рассказал:

— В нынешнем году мы ре
шили создать на заготовке 
кормов укрупненный комсо
мольско-молодежный отряд. 
Возглавил коллектив комсо
молец Петр Кокотов. Комис
сар — молодой коммунист 
Виктор Куришев. Есть в отря
де и свой агитатор. Это Вита
лий Шарапов, тоже молодой 
коммунист. В обшей сложно
сти в коллективе кормозагото- 
вителей тридцать человек. Ра
ботают ребята ответственно. 
Ежедневное задание у них — 
400 тонн, а они заготавливают 
кормов значительно больше.

Нужно сказать, что по-удар- 
пому трудятся в эти дни и мо
лодые транспортники, возглав
ляемые Виктором Константи
новым. Лва года назад звень
евой закончил сельское проф
техучилище. За это время vc- 
пел поработать на различных 
тракторах. Охотно передает 
опыт остальным механизато
рам звена.

— В нашем звене, — сказал 

леной массы. Анатолий Ива
нов. секретарь совхозной ком
сомольской организации, уве
ряет, что при такой работе к 
концу недели план по заклад
ке силоса ребятами будет вы
полнен.

Анатолий ИВАНОВ: На
ших комсомольцев не vac ■ 
живают ни погодные условия, 
нн поломки техники. Нынче в 
отряде действует машина тех
обслуживания. Совсем недав
но у нас в поле вышли из 
строя два комбайна. Букваль
но за несколько минут ре
монтники заварили поломан
ные детали, и комбайны по
шли дальше.

Да, работа в отряде Кокото
ва продумана до мелочей. И 
вспомогательные подразделе
ния здесь трудятся четко, и 
культурно-бытовое обслужи
вание на высоком уровне. 
Должное внимание уделяется 
социалистическому соревнова
нию. Скажем, по результатам 
каждой трудовой пятидневки

ритме вахты
Сегодня начинается заключительный этап ударной тру

довой вахты в честь 60-летия ВЛКСМ. С высокими трудо
выми показателями подошли к нему комсомольцы Урал
маша, Уралвагонзавода, Первоуральского, Синарского 
трубных заводов.

Вспышки электросварки, 
звонки кранов... В 15 цехе 
Уралмаша началась смена.

Рядом с огромным восьми
метровым фрезерным стан
ком лежат детали — много
тонные валки для станов го
рячей и холодной прокатки. На 
платформе станка два парня. 
Работают сосредоточенно, из
редка перекидываясь несколь
кими словами. Это фрезеров
щик Сергей Чиргин и его под
ручный Валерий Безроднов. В 
июле они рапортовали о вы
полнении плана трех лет пя
тилетки.

— Как вам, ребята, это 
удалось, — задаю вопрос.

—- Работаем дружно, пони
маем друг друга с полуслова, 
стараемся, чтобы станок не 
простаивал.

Сергей и Валерий закончи
ли машиностроительный тех
никум, получили неплохие рас
пределения, но решили встать 
за станок: какие, мол, из нас 
мастера выйдут, если мы свои
ми руками ничего не научим
ся делать.

— Сейчас на производстве 
надо не только грамотным ма
стером быть, но и опыт 
иметь, — говорит Безроднов.—

заявка^ 
на победу

й
МИ

выявляются лучшие механиза
торы и водители. Победители 
награждаются почетными гра
мотами, денежными премиями, 
а их родственникам направля
ются благодарственные пись
ма. Как видим, налицо и ма
териальное, и моральное сти
мулирование. Кстати, свидете
лем действенности соревно
вания среди молодых механи
заторов мне довелось быть са
мой. К силосной траншее Сыз- 
ганского отделения совхоза мы 
с инструктором Красноуфим
ского горкома ВЛКСМ Юри
ем Петуховым подъехали в тот 
момент, когда Анатолий Ива
нов поздравлял с отличной ра
ботой тракториста Виктора 
Николкина.

— Поздравляю тебя. Ви
тя, —- говорил Анатолий, — 
со вторым местом в молодеж
ном соревновании.

По улыбке механизатора 
чувствовалось, что внимание 
к его успеху, к нему самому 
приятно Виктору. Об этом же 
свидетельствовало и его ответ
ное слово:

— Постараюсь так же рабо
тать и дальше.

...Из совхоза «Ювинскнй» 
я уезжала с хорошим чув
ством. Все силы механизато
ров комсомольско - молодеж
ного комплекса направлены на 
получение полуторагодового 
запаса кормов. И борьба эта. 
что очень важно, ведется при 
любых погодных условиях.

В. ФЕДОРОВА.

Мы с Сергеем, между прочим, 
часто вон в ту сторону по
сматриваем (он показал на то
карный участок). Токари у 
нас такие, каких на Уралмаше 
немного — настоящие искус
ники: Тихонов, Третьяков, Хо
мяков, Токарев.

Молодые фрезеровщики вста
ли на предъюбилейную трудо
вую вахту, наметили себе но
вый рубеж: к 60-летию
ВЛКСМ решили завершить за
дание 3,5 лет пятилетки.

— Нам вместо плановых 
250 нормо-часов нужно выра
батывать не менее 500 в ме
сяц. Тогда обязательства вы
полним, — считают ребята.

А недавно па цехопом комсо
мольском собрании Чиргин и 
Безроднов объявили о своем 
повышенном обязательстве и 
призвали всех передовых мо
лодых уралмашевцев последо
вать их примеру. А таких пе
редовиков на заводе много — 
140 молодых уже справились 
с заданиями трех лет пятилет
ки. Так что последователей у 
фрезеровщиков будет немало.

Т. БАТУРИНА, 
член комитета ВЛКСМ 

Уралмашзавода.

На полях области ширится 
уборка зерновых культур. Все 
большее количество комсо
мольцев и молодежи включа
ется в социалистическое сорев
нование «Жатва-78», показывая 
образцы ударного труда..

На скашивании зерновых 
отличных показателей добился 
Руслан ДМИТРИЕВ из совхоза 
им. 50-летия СССР Красно
уфимского района, за 6 дней 
уложив в валки зерновые на 
площади 180 гектаров. Рекорд
ной выработки достиг комбай
нер совхоза «Чукреевский» Ту
ринского района Анатолий 
МИНГАЛЕВ, который 26 авгу
ста скосил зерновые на пло
щади 46 гектаров, почти в три 
раза перевыполнив норму.

Не меньших результатов до
биваются комбайнеры на об
молоте и шоферы на вывозке 
хлеба. Виктор КАРПОВ из 
госплемзавода «Пионер» Та
лицкого района намолотил с 
47 гектаров 2082 центнера 
зерна. Шофер опытно-произ
водственного хозяйства «Три- 
фановское» Пышминского оай- 
она Александр МАЛЫГИН за 
5 смен вывез 1010 центнеров 
зерна.

Параллельно с уборкой зер
новых идет заготовка кормов 
и вспашка заби. Больших ус
пехов на подготовке почвы 
под урожай будущего года 
добился Николай КВАШНИН 
из госплемзавода «Пионер». 
На тракторе К-700 он вспахал 
за 12 смен 246 гектаров, вы
полнив норму выработки на 
180 процентов. Комсомоль
ско-молодежное звено сов
хоза «Ирбитский» Ирбитского 
района, руководимое Кон
стантином ЗЫРЯНОВЫМ, за 2 
смены скосило кукурузу на 
силос с площади 50 гектаров, 
в 2,5 раза превысив сменное 
задание.

КОМИТЕТ
ВЛКСМ: 
СТИЛЬ 
И МЕТОДЫ 
РАБОТЫ

— Итоги соревнования мы 
подводим ежемесячно. А по
том вот по такой таблице на 
совещании секретарей ком
сомольских организаций про
сматриваем все показатели. 
Все видят, кто, чего и как 
достиг. Тут же спрашиваем 
секретаря, что он намерен 
делать, чтобы ликвидировать 
отставание, — сказал секре
тарь комитета ВЛКСМ Кар
пинского электромашино
строительного завода Юрий 
Богданов.

— И настраиваем ребят, 
чтобы разговор о социали
стическом соревновании шел 
на каждом комсомольском 
собрании. — продолжал 
он. — Надо, чтобы комсо
мольцы знали его итоги, по
нимали, почему они отстали, 
за счет чего могут оказаться 
впереди. Правда, не всегда

3. БАЛЛЫ ДЕЛУ НЕ ПОМЕХА
это получается... Другой наш 
недостаток — пока эту таб
лицу видят только секрета
ри. Но скоро будет готов об
щезаводской стенд, и эти на
ши подсчеты будут видны 
каждому.

Так в первые минуты раз
говора секретарь сам начал 
говорить о недочетах и про
блемах в организаций социа
листического соревнования. 
Этот самокритичный настрой 
во многом определяет дея
тельность заводского комите
та комсомола. Именно с не
го начинается поиск резер
вов новых форм работы, ко
торые позволили бы добить
ся более высоких результа
тов.

Тогда, на старте, соревно
вания в честь 60-летия 
ВЛКСМ, в комитете комсо
мола не только определили 
показатели, но и решили 
подводить итоги по балльной 
системе. В довольно боль
шом по объему положении 

о социалистическом сорев
новании подробно расписано, 
за что по сколько баллов на
числяется. Предварительно в 
комитете, в цеховых органи
зациях проверили все оцен
ки, старались так подобрать 
их, чтобы ни один из показа
телей не преобладал над дру
гими. чтобы победу давала 
вся комсомольская работа в 
комплексе.

На первый взгляд, это 
может показаться ненужным 
формализмом. Не все на за
воде сразу признали новую 
систему. Непосвященному и 
сейчас таблица итогов сорев
нования может показаться 
мешаниной цифр. Однако на 
Карпинском электромашино
строительном этот «форма
лизм» работает на общее де
ло.

Во-первых. убедительнее 
стали звучать сами итоги. 
Невелика разница в три-че
тыре балла, а поспорить с 
ней трудно. Тем более, что.

«пробежав» по колонкам 
цифр-показателей своих ком
сомольских организаций, ре
бята сами видят, в чем про
играли. Кстати, такой случай 
был совсем недавно, и спора 
не было.

Самое главное, что баллы 
позволили сравнивать ре
зультаты всех комсомольских 
организаций (а их на заводе 
больше 20), ясно видеть что 
изменилось в сравнении с 
прошлым месяцем. Боль
шие таблицы активисты де
лают для совещания секре
тарей. скоро прибавится об
щезаводской стенд, но осно
ва — маленькие черновые 
таблички — остаются в тет
ради секретаря, становятся 
основой дальнейшей работы.

— Вот цех высоковольто
вой аппаратуры. Посмотрите, 
как меняются их показате
ли,— предлагает Ю. Богда
нов. — Начинали они с по
следних мест в группе ос
новных цехов, а недавно за

воевали первое место. Ко
нечно, это получилось не са
мо собой. Секретарю комсо
мольской организации Марии 
Майер мы помогали. сами 
они поработали, и вот ре
зультат. Или взять комсо
мольскую организацию ин
струментального цеха. Со
ревнованием они занимались 
мало. Потому даже отчеты 
представляли всегда с опоз
данием. Не раз говорили мы 
с секретарем Галиной Ники
форовой, провели там засе
дание бюро, беседовали с 
ребятами. Какого-то специ
ального постановления коми
тета ВЛКСМ не было. но 
сейчас положение начало ме
няться.

Происходит это потому, 
что изменение показателей 
сразу становится сигналом 
для комитета ВЛКСМ. В 
соревновании определяются 
все места с первого до пос
леднего как среди групп, так 
и по каждому показателю.

Активисты знают, на что на
править свои усилия.

Диапазон показателей ком
сомольского соревнования 
довольно широк. Хорошо 
представлено производствен
ное направление: выполне
ние плана цехом в целом, 
количество комсомольцев, 
не выполняющих норму, ра
ционализаторские предложе
ния и другие. Не забыто 
комсомольское шефство над 
школами, участие в завод
ских мероприятиях. Нашли 
свое отражение и вопросы 
внутрисоюзной жизни: про
ведение собраний, прием в 
комсомол. отчетность по 
членским взносам. По любо
му из 15 показателей здесь 
знают и лучших, и худших, 
каждый знает свой рубеж. 
Кстати, руководство завода 
живо интересуется комсо
мольскими баллами и теми, 
кто оказывается позади.

Система подведения ито
гов социалистического сорев
нования. принятая комсо
мольцами Карпинского элек
тромашиностроительного, ко
нечно. далека от идеала. Это 

понимает комитет ВЛКСМ, 
работа над ее совершенство
ванием идет. Так, сначала в 
число показателей не вклю
чали выполнение плана всем 
цехом. Получался незабав
ный парадокс: цех плана не 
выполняет, с главным сво
им делом молодые рабочие 
по сути не справляются. а 
в соревновании, благодаря 
своим комсомольским меро
приятиям. занимают высокие 
места. Теперь этот показа
тель стоит в числе первых.

Пожалуй. комсомольцам 
стоит подумать не только о 
формулировке, но и о сути 
показателя «Задолжники по 
взносам свыше трех меся
цев». Если в организации 
есть такие комсомольцы, это 
уже ЧП. Сигналом неблаго
получия в коллективе долж
на быть задолженность без 
уважительных причин уже 
за первый месяц.

Не менее важно, что в со
циалистическом соревновании 
комсомольцев Карпинского 
электромашиностроительного 
в честь 60-летия ВЛКСМ, 
по сути, не включены дела 

молодежи завода по достой
ной встрече юбилея. Пункт 
об участии в заводских и це
ховых мероприятиях здесь 
положения не спасает, и са
мое главное, не способствует 
проявлению инициативы. Ко
нечно. дела такие, характер
ные только для юбилейного 
года, есть: это и субботники 
в честь комсомольского 
праздника, и изучение исто
рии ВЛКСМ, и многое дру
гое. Но разве правильно, что 
в год 60-летия все это ока
залось практически за бор
том соревнования в честь 
этого юбилея.

И все же. при всех ны
нешних недочетах и пробле
мах. организация комсомоль
ского социалистического со
ревнования на Карпинском 
электромашиностроительном 

заводе отвечает главным за
дачам юбилейного года ра
ботает на выполнение реше
ний съезда ВЛКСМ. Значит, 
поиск комитета ВЛКСМ не 
был напрасным. Валлы не 
стали помехой делу.

Б. КОСИНСКИИ.
Карпинск.
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ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ «КП»

ГРАМОТУ... 
под 
СУКНО

ПОЛОЖИЛИ И ЗАБЫЛИ О НЕЙ В КОМИТЕТЕ КОМ
СОМОЛА КАМЕНСК-УРАЛЬСКОГО ЗАВОДА ПО 
ОБРАБОТКЕ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ.
Передо мной Почетная гра

мота, свидетельствующая о 
том, что штаб «Комсомоль
ского прожектора» Каменск- 
Уральского завода по обра
ботке цветных металлов в 
первом квартале нынешнего 
года занял второе место в 
соревновании молодых дозор
ных во второй группе комсо
мольских организаций Синар
ского района. В отчете коми
тета комсомола предприятия, 
представленном райкому ком
сомола, сказано, что «прожек
тористами» в течение первых 
трех месяцев нынешнего го
да проведено 49 различных 
рейдов. Восемь из них по ра
циональному использованию 
рабочего времени и укрепле
нию трудовой дисциплины, 
двадцать один — по экономии 
черных и цветных металлов, 
сырья, электроэнергии и дру
гих материальных ресурсов. 
Кроме того, проведено Фрей
дов по качеству продукции. 
Судя по отчету, в этих рей
дах приняло участие 140 мо
лодых дозорных, а экономи
ческий эффект составил более 
7 тысяч рублей.

Словом, казалось бы, рай
ком комсомола не ошибся ад
ресом, наградив Почетной гра
мотой обработчиков цветных 
металлов.

Закончился второй квартал. 
Что он принес «прожектори

«ГИГАНТ
НА ДИЕП»

Коореспонденция под таким 
заголовком была опубликована 
в газете «На смену!» 30 июня. 
В редакцию пришел ответ, под
писанный управляющим трес
том «Режтяжстрой» Г. Я. Шир
шовым.

В ответе сообщается, что кор
респонденция рассмотрена ру
ководством треста. Приняты 
конкретные меры для устране
ния недостатков, на которые 
указала газета. Для ускорения

ОСТРЫЙ СИГНАЛ 

КОГДА ОТКРОЮТСЯ ДВЕРИ?
Пусто в комнатах. Стоят бачки с крас

кой. мешки с мелом, валяются кисти. Сере
дина рабочего дня, пусто, и только з одной 
из комнат докрашивает стену девушка. 
Она — единственный представитель брига
ды маляров Свердловского ремонтно-строи
тельного управления № 2.

В детском дворовом клубе «Космонавт» 
Верх-Исетского района идет ремонт. На се
годняшний день сделана едва ли четвертая 
часть. А сюда, в клуб, к педагогу-организа
тору Ольге Ивановне Зубаревой каждый 
день приходят дети, родители.

— Скоро. Ольга Ивановна, в клуб мож
но будет прийти?

Что же отвечать Ольге Ивановне? Ведь 
только недавно все начиналось хорошо. Бы
ли выделены бригада, материалы Но бук
вально через несколько дней выяснилось, 
что работать она здесь не будет, есть объ
ект поважней. Снимают бригаду, оставляют 
одного человека.

Может быть, такое состояние дел и не вы
звало бы у Ольги Ивановны больших опа
сений, если бы не аналоги прошлых лет. 
Было такое же оптимистичное начало в 
августе 1976 года. Но с каждым месяцем 
надежда на скорый ремонт гасла.

На то были свои причины: ремонт про
длился с августа по январь. Почти полгода.

Но здесь есть еще одна цифра, на которую 
руководители строительных и ремонтных 
организаций почему-то не обращают внима
ния За те полгода затянувшегося ремон
та вместо двух человек, бывших на учете в 
детской комнате милиции, стало семнад
цать.

Детский дворовый клуб «Космонавт» 
считается одним из лучших в городе Около 
650 детей Верх-Исетского района занима
ются здесь в кружках и секциях. Дети лю
бят свой клуб, находят здесь себе занятие 
по душе, по интересам. И сейчас уже ждут- 
не дождутся, когда откроются его двери. 
Но до этого, должно быть, нет дела ни 
представителю руководства РСУ-2 Г. И. Си- 
тову. ни прорабу С. С. Белобородовой, ко
торая. не скупясь на эмоции, заявила:

— Чтобы мы еще раз связались с этим 
клубом!..

Зачастую руководители, хозяйственники 
рассуждают так, как будто речь идет о же
лезобетонных конструкциях, а не о детях. 
В то время, как от них сейчас зависит мно
гое — скоро ли завершатся работы, ка
ким станет клуб после ремонта и, как по
казывает опыт, зависит от этого даже мо
рально - психологический климат большого 
коллектива, его благополучие.

С. РОДИОНОВА.

стам» завода? Об этом гово
рит запись в протоколе засе
дания комитета комсомола:

«Работа штаба «Комсо
мольского прожектора» со
всем затихла. Если в первом 
квартале еще проводились 
рейды, то во втором эта ра
бота не ведется...»

Насторожило слово «еще». 
Что за ним? Почему так не
довольны собой ребята? Ведь 
грамота как-никак — призна
ние их заслуг. И почему на
метился такой резкий спад в 
работе?

— В прошлом году, когда во 
главе штаба стоял Михаил Ре- 
заев, «прожектористы» актив
но помогали коллективу заво
да в поиске резервов, — рас
сказывает член штаба «Ком
сомольского прожектора» 
Людмила Носенко. — В пер
вом квартале мы еще пыта
лись как-то «держать форму». 
Видно, сказывался определен
ный настрой 1977 года, но он 
постепенно иссякал. И те
перь... В общем, за дело нуж
но браться снова.

— Пытались мы в конце 
июня заслушать и обсудить 
работу «прожектористов» на 
заседании комитета, — гово
рит заместитель секретаря 
комитета комсомола Алексей 
Иванов, — но ничего не вы
шло. Ни председатель завод

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

строительства, улучшения ор
ганизации труда и оператив

ского штаба Виктор Кадочни
ков, ни члены штаба, за иск
лючением Михаила Резаева, 
не явились в комитет.

Вот так. Вроде бы все ясно. 
И в то же время странно: 
зная о неважном положении 
дел, активисты заводского 
«Прожектора» в то же время 
ничего не предпринимают для 
того, чтобы их поправить.

Больше того, знакомясь с 
работой комсомольской орга
низации обработчиков цветных 
металлов, невольно отмеча
ешь, как снизился ее уровень 
не только в этом, но и других 
направлениях.

Нужно разобраться в сло
жившейся ситуации ребятам? 
Нужно. И где это сделать, 
как не на собрании комсо
мольского актива завода! Но 
еще о многом свидетельству
ющий факт: собрания такого 
на заводе в этом году не бы
ло. Ни одного.

Казалось бы, спад работы 
комсомольской организации 
заводчан должен был встрево
жить Синарский райком ком
сомола. Но тот занял позицию 
пассивного наблюдателя.

Вот так замкнулся круг. Круг 
безразличия. А дел, ждущих 
участия комсомольцев, все 
так же много. И важно сделать 
первый шаг, чтобы разорвать 
этот круг.

— Конечно, надо принимать 
какие-то экстренные меры, — 
сказали мне в штабе заводско
го «КП». — Но, знаете, как 
трудно сейчас разговаривать с 
молодыми.

И еще один факт. О том, что 
райком комсомола отметил их 
работу грамотой, «прожекто
ристы» узнали случайно.

Пролежала эта грамота в 
столе у секретаря заводского 
комитета комсомола. Получи
ли ее в комитете... и забыли. 
И не сделали точкой отсчета 
новых добрых дел.

В. УСТЬЯНЦЕВ, 
наш нешт. корр.

Каменск-Уральский.

ного руководства стройкой со
здано новое строительное под
разделение ПМК-6. На стройке 
сосредоточено необходимое ко
личество механизмов и реше
ны вопросы материально-тех
нического снабжения. Однако 
стройка все-таки не обеспече
на рабочей силой для выполне
ния установленного плана 
ci роительно-монтажных работ. 
Это является основной причи
ной неудовлетворительного хо
да строительства комплекса для 
крупного рогатого скота. При
няты меры к , расширению 
строительства собственного 
жилья ПМК-6 и в целом трес
та, что позволит в какой-то 
степени решить проблему кад
ров.

СЕДЬМОЙ УРОК

НЕ ЗАБУДЕТСЯ 
ДОЛГО

— Товарищ помощник на
чальника штаба, очередная 
смена почетного караула пос
та номер один города Сверд
ловска к несению вахты гото
ва! Разрешите получить ору
жие.

В штабе комсомольско-пио
нерского поста № 1 с этого ра
порта начинается каждое утро.

Пост номер один. Нет в 
Свердловске человека, который 
бы не знал этого священного 
места, где горит Вечный огонь 
памяти героям-коммунистам 
Урала. Сюда идут гости наше
го города, сюда приносят моло
дожены букеты цветов. Это 
первое место в городе, нуда 
направляются экскурсии из 
детских садов и школ. И всем, 
побывавшим здесь, надолго за
поминается этот памятник, у 
которого весь день в строгом 
молчании стоит почетный ка
раул лучших школьников 
Свердловска.

Подошла очередь нести по
четную вахту на посту номер 
один нашей школе. К этим 
дням предстоящего дежурства 
мы готовились около двух не
дель.

Многое мы успели за эти 
дни. Каждый день был запол
нен интереснейшими встреча
ми. У нас побывали ветераны 
и молодые рабочие завода име
ни Калинина, наши шефы. 
Пришли к нам и лучшие вы
пускники нашей школы этого 
года, пришли сразу после сда
чи экзаменов в институты. Мы 
предоставили им право отсто
ять одну смену на почетной 
вахте. О том, как комсомольцы 
нашей школы старались оп
равдать оказанное доверие, го
ворит и то, что Андрей Клы- 
пин, работая до двух часов на 
заводе, сразу же после смены 
приходил к нам и стоял на 
посту вместе со всеми.

А мне эти дни запомнились 
еще и потому, что на посту 
Кг 1 мне исполнилось шестнад
цать лет.

За эти дни мы побывали на 
таком уроке гражданственно
сти, патриотизма, добросовест
ного отношения к своему де
лу, который не забудется дол
го. А. КАРЛИКОВ,

школа № 99.
Свердловск.

поиск

ПУТЕШЕСТВИЯ, 
ВСТРЕЧИ,
ОТКРЫТИЯ

Поисковая работа всегда за
нимала и занимает важное 
место в работе клуба интерна
циональной дружбы «Паралле
ли» красноуральской средней 
школы № 6. Особый размах 
эта работа получила в связи с 
приближающимся юбилеем 
комсомола.

Члены КИДа решили глубже 
познакомиться с историей ком
сомольской организации наше
го родного Красноуральска. 
Поэтому нынешнее лето «Па
раллели» посвятили путешест
виям. Мы побывали в Шадрин* 
ске и Кургане, Кустанае и 
Орске. Оренбурге, Уфе, Перми, 
Кунгуре...

В Кургане и Орске живут 
бывшие секретари Красно
уральского горкома комсомола 
Капитон Иванович Махнев и 
Ольга Александровна Гробова. 
Конечно, мы встретились и по
знакомились с ними.

Имя К. И. Махнева хорошо 
известно в нашем городе. В 
тридцатые годы он стал пио
нерским вожатым, потом сек
ретарем Красноуральского гор
кома комсомола, позже — пар
тийным работником. До 1948 
года его судьба была связана с 
нашим городом, а позднее он 
был направлен на партийную 
работу в Курганскую область.

Много интересного расска
зал он нам при встрече. Мы уз
нали. что в 1936 году на Урал* 
медьстрое был создан первый 
пионеоский отряд, а летом 
того года пионеры совершили 
увлекательную поездку в Мо
скву и Ленинград.

Следующая памятная встре
ча произошла в городе Орске, 
с Ольгой Александровной Гро
бовой. которая заменила К. И. 
Махнева на посту секретаря 
горкома комсомола. Она воз
главляла городскую комсо
мольскую организацию в тяже
лые годы войны.

Наша поисковая работа в 
честь юбилея комсомола почти 
закончена. Мы знаем теперь 
всех комсомольских вожаков 
с самого начала существова
ния нашего города. С некото
рыми из них мы уже встреча
лись, со многими переписыва
емся.

Поиск продолжается.
А. КИСЕЛЕВ, 

секретарь комитета
ВЛКСМ средней школы № 6.

Красноуральск.

Проходит день, и начинает
ся новый, наполненный не
ожиданностями и радостями. 
Так интересно жить, когда те
бе пятнадцать, когда так мно
го еще не открытого на свете.

Наташа Цоподой учится в 
10-м классе города Нижняя 
Салда, не первый год возглав
ляет комитет комсомола 
школы, пользуется у сверст
ников большим авторитетом.

Сегодня она говорит о себе.
— Как у кого бывает, я 

не .знаю. Но я себя стала 
ощущать взрослеющим че
ловеком с одного сбора. Это 
было, кажется, в пятом клас
се. В тот день я сумела пос
мотреть на происходящее со 
стороны, оценить его и ос
таться недовольной. Мне тог
да стало ясно, что надо что- 
то изменить, жить уже не 
так. Я сказала это ребятам, 
думала, что обидятся, а они 
поверили мне. Потом меня 
выбрали председателем сове
та отряда, позднее — дру
жины. И вот теперь я секре
тарь комсомольской органи
зации школы.

Ответственная и нелегкая 
роль мне досталась. Я, на
верно, человек не очень 
сильный, еще не умею про
щать слабости людям. А 
здесь надо быть твердой, 
уметь стоять на своем. Учусь 
этому у своих же сверстни
ков, говорят, получается. 
Стала замечать, что они с

Уходит лето. Но остается память о нем. О днях, которые были не похожи друг на 
друга, о трудовых и спортивных состязаниях, о вечерах отдыха, концертах и встречах.

НА СНИМКАХ: хорошо отдохнула и потрудилась в это лето Таня КОРНЕЕВА, учени
ца школы № 100 Свердловска; дружат е мячом ребята из лагеря «Солнечный»; на реке. 

Снимки П. АЛЬКОВА.

Вот и наступил день нашей встречи в новом учебном году. 
Может быть, для тебя это будет первое знакомство со «Сверст
ником», которое положит начало нашей дружбе.

Сегодня у «Сверстника» уже много друзей, которые были 
и остаются его активными читателями и авторами. Мы спори
ли, обсуждали самые различные вопросы школьной жизни, рас
сказывали о классе, о взаимоотношениях друг с другом, педа
гогах, говорили о самом главном, о выборе жизненного пути...

В этом году мы продолжим наш разговор на волнующие вас 
темы. Думается, что рубрики «Воспитание чувств» и «Взрос
лею» по-прежнему будут вызывать ваш интерес.

Каким будет «Сверстник» в этом году, зависит от вас, ре
бята. Мы ждем ваших писем, предложений, интересных сооб
щений о жизни класса, школы.

Первое заседание совета друзей «Сверстника» состоится 6 
сентября в 15.00 в помещении редакции газеты «На смену!». 
Мы приглашаем всех желающих принять участие в его рабо
те по адресу: Свердловск, улица 8 Марта, 8, комн. 21.

интересом слушают мои вы
ступления. Может быть, по
тому, что мне удается внес
ти в атмосферу собраний, 
заседаний маленькую раз-

монолог

ТРУДНО - 
ЗНАЧИТ, 
ИНТЕРЕСНО

рядку, частный пример по
вернуть так, что он стано
вится общим. А было время, 
когда я робела: «С чего на
чинать?» Помню свое первое 
заседание комитета. Встала, 
а что говорить ребятам, не 
знаю.

Слышу, шепчут они:
—’ Давай, Наташка, все 

«путем» (так мы иногда го
ворим).

Вот эти искренние пере
живания вселили в меня оп
тимизм, помогли. Потом, 
правда, были еще неудачи. 
Первое собрание не удалось. 
Я даже, знаете, хотела, что
бы меня переизбрали. И 
опять — поддержка, искрен
няя, самая необходимая.

А потом перед каждым ко
митетом, каждым собранием 
я чувствовала: что-то хоро
шее произойдет, и оно про
исходило. Потому что наши 
встречи друг с другом были 

подкреплены самой теплой, 
надежной дружбой.

Внимание к людям, кото
рые тебя окружают. Не всем 
это удается. Я надолго за
помнила день нашего вступ
ления в комсомол, он обе
щал быть таким светлым. В 
горкоме мы встретились с 
нашим тогдашним секрета
рем комсомольской органи
зации, кинулись к нему с во
просами, с радостью своей, 
смотрим, глаза у него холод
ные, даже какие-то стеклян
ные.

— Ты нас подождешь? 
Будешь с нами?..

" — Извините, ребята, тут 
я вам не помощник, — 
сказал так и ушел. А мы ос
тались. И остались недоуме
ние да неловкость от этой 
встречи, которая могла бы 
столько дать нам и ему.

Нет в нашей жизни мело
чей. А если мы не придаем 
им значения, то, значит, 
обедняем себя. И хочется 
жить так, чтобы не было ни 
одной свободной минутки, 
чтобы было много друзей и 
понимали тебя все—и взрос
лые, и сверстники.

Пройдет год. Выйдем из 
школы. Разлетимся кто ку
да. Но то, что дала нам шко
ла, войдет в будущую жизнь. 
Я хочу стать педагогом. А 
если вдруг не получится с 
поступлением в институт — 
решила твердо: поеду на 
БАМ. Там будут, конечно, 
свои трудности, а значит — 
будет интересно жить. Хоро
шо бы так же, как в школе.

ПИСЬМА ИЗ ЛЕТА

Пятая трудовая четверть по
дошла к концу. Немалую поль* 
зу народному хозяйству при
несли старшеклассники, рабо
тая на ремонте школ, в колхо
зах и совхозах области.

ЭНТУЗИАСТЫ
ИЗ «АТЛАНТОВ»

Комсомольцы и пионеры на
шей школы продолжают луч
шие традиции своих старших 
товарищей. Уже много лет де
вятиклассники принимают ак
тивное участие в ремонте шко
лы. Вот и мы нынче решили 
создать отряд «Атланты». За 
дело взялись с энтузиазмом. 
Прежде всего разбились на 
трц бригады. Отряд возглавил 
Станислав Мосичев, комисса
ром выбрали Татьяну Ма
лых. На открытом комсомоль
ском собрании приняли повы
шенные социалистические обя
зательства. Ремонт решили за
вершить на два дня раньше 
срока, все работы выполнять 
только на «отлично».

В стройотряде мы овладели 
профессиями штукатура, маля
ра, плотника и слесаря. Девя
тиклассники Галина Смолина, 
Вячеслав Смирнов, Наташа 
Хомякова специализировались 
на побелке стен. По итогам 
соревнования они были опре
делены лучшими малярами. 
Ирина Анаиьиц^ проявила хо
рошие способности на штука
турных работах.

Мы белили классные комна
ты, красили полы, подоконни
ки, панели. Руками старше
классников отремонтированы 
теплицы, забор вокруг школы, 
построено помещение для хо
зяйственного инвентаря. Итог 
трудовой деятельности школь
ного стройотряда—13 отре
монтированных классных по
мещений, пионерская комната, 
учительская, кабинеты, лабо
ратории, столовая.

Каждому из нас приятно бу
дет сознавать, что в светлую, 
чистую, отремонтированную 
нашими руками школу придут 
первого сентября ребята.

Л. РУМЯНЦЕВА, 
М. КАЗАЧКОВА.

Верхнедубравская средняя 
школа Белоярского района.

С огоньком
Ученики средней школы сов

хоза «Ювинский» Красноуфим
ского района выступили с ини
циативой: помочь соседнему 
совхозу «Озерский» в уборке 
семенного лука.

На полях района созрел бо
гатый урожай лука, а погода 
не радует земледельцев в этом 
году. На счету каждый пого
жий час. И вот, пока взрослые 
заняты на заготовке кормов, 
школьники решили помочь им 
на луковых плантациях.

По примеру юных ювинцев 
на поля того же совхоза при
ехали ученики Сызгинской вось
милетней школы. Галя и Ната
ша Коряковы, Ирина Аплаева, 
Борис Серебренников, Володя 
Дощатов, Саша Янкубаев и 
Саша Николаев из Ювинской 
школы, Рауфа Латыпова, Рал- 
сания Нурмиева, Фазалия Ва
лиева из Сызгинской школы 
ежедневно выполняют норму 
взрослых на уборке лука.

Почин подхвачен и другими 
школами района. Школьники 
совхоза «Баякский» убирают 
лук на полях своего совхоза. 
Ученики Натальинской школы 
собирают в эти дни лук-севок 
на полях совхоза «Семеновод».

Настроение у девчонок и 
мальчишек, помогающих сов
хозам района в уборке урожая, 
отличное, работают они весе
ло, дружно, с огоньком.

Л. БОРОДИНА, 
наш внешт. корр.

Красноуфимск.

Недавно в Свердловске по инициативе Министерства бытового обслуживания было
проведено зональное совещание по организации работы сельских комплексных при
емных пунктов.

Его участники, представители Чувашии, Удмуртии, Татарии, Башкирии, Пермской, 
Горьковской и Кировской областей, познакомились с опытом работы бытовиков Сверд
ловской области, которые одними из первых в Российской Федерации осуществили 
реорганизацию обслуживания сельского населения. Новая практика обслуживания поз
волила значительно увеличить объемы оказываемых услуг, расширить " ассортимент, 
улучшить качество и сроки их исполнения.

любое ателье или мастер
скую, тогда неправомерно 
вообще ставить вопрос о соз
дании Таких пунктов. Кроме 
того, площадь города очень
велика, 
ателье

большинство 
специализирован-

В этом году 30 из 47 производственных управлений на местах сравняли уровень 
обслуживания тружеников села с городским. А в Сухоложском районе уже в 1977 го
ду каждый житель города получал бытовых услуг в среднем на 25 рублей, а житель

ТУРКМЕНСКАЯ ССР
★ АШХАБАД. Коллектив 

об ъедйнения «Туркменгаз- 
пром» добыл 150-миллиардный 
с начала пятилетки кубометр 
газа.

Нынешнее пятилетие труже
ники одного из крупнейших га
зовых центров страны — Ка
ракумского — ознаменовали 
высокими трудовыми достиже
ниями. Вышло на проектную 
мощность Шатлыкское место
рождение. ежесуточная подача 
газа в трубопровод Средняя 
.Азия—Центр достигла двухсот 
миллионов кубометров^ Всту
пил в строй Тедженский про
мысел. А когда начала давать 
топливо Кирпичлинская за
лежь. появилась реальная воз
можность довести добычу газа 
до 60 миллиардов кубометров 

. в год.
;, За этими фактами — кро

потливый. напряженный труд 
первопроходцев пустыни, ко

товые вооружены новейшими 
■ средствами поиска и разведки, 

стооительства и эксплуатации 
месторождений. В нынешнем 
годи оешено довести сверхпла
новый счет до пяти миллиар
дов кубометров газа Столько 
его дают промыслы объедине
ния за месяц.

(ТАСС).

села — на 28 рублей 26 копеек.
Это большие достижения. Те, кто живут в селах и деревнях, по достоинству оцени

ли их. А вот некоторым горожанам такой вид обслуживания, как комплексные при
емные пункты, не знаком. Город отстал.

Г! РЕДСТАВЬТЕ ситуа-
** цию: у вас сломался 

телевизор. Осеннее пальто, 
которое совсем скоро пона
добится, все еще не отдано
в химчистку, 
спела пора 
прачечную.

А еще подо-

бойки I 
платье 
времени.

нести белье 
И сделать

па туфли.
заказать

Да 
все

в 
на-

ïi 
нет

что 
это 
вы 
бы

ва 
не 
на 
на

Любой согласится,
один день 

осилить. А
селе не

Приемщик
эти дела и

вам все 
вот живи 

потратили 
получаса.

комплексного
приемного пункта взял бы 
заказы на все эти и еще мно
гие другие виды услуг. В 
городах же подобная систе
ма не слишком развита.

Может возникнуть во
прос: а нужны ли вообще 
комплексные пункты в горо-
де, где 
ских 
ателье:

множество всяче- 
специализированных 
швейных. трико-

R тажных, обувных, по ремон- 
В ту бытовой техники, телера- 
I диоаппаратуры, мастерских 

по ремонту часов, ателье фо-
I торабот и так далее. Любой 
I горожанин может всеми ими

ные, и добираться из одного 
в другое —это почти то же 
самое, что ехать из иной де
ревни в город. На улице Фе
стивальной есть мастерская, 
в которой берут в ремонт 
электрические плитки. Един
ственная в городе. На Втор
чермете детское трико-

Понятно, что создание го
родских пунктов — дело 
довольно новое и пока, ес
тественно, несовершенное. 
Но поскольку это — пер
спективное начинание, хо
телось бы выявить недостат
ки сейчас, подумать о путях 
их устранения.

— Наша основная труд
ность — помещение для 
пунктов. — рассказывает 
заместитель начальника го
родского управления быто
вого обслуживания Нико
лай Николаевич Сапегин. —•

воспользоваться. Но тут воз
никает другая сторона во
проса: удобно ли любому 
горожанину всеми ими 
пользоваться? Отнести туф
ли в ремонт на улицу 8 Мар
та, заказать брюки в ателье 
на Эльмаше. детский трико
тажный костюмчик на Втор
чермете. Понятно, что это 
неудобно, трудоемко, хло
потно. Вот поэтому и нужны

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ!

А ГОРОД ОТСТАЛ
комплексные приемные
пункты городу. И, согласно 
решению Свердловского гор
исполкома от 8 сентября 
1976 года, они начали соз
даваться.

Сейчас в Свердловске че
тыре комплексных прием
ных пункта. Первый был от
крыт в декабре 1976 года 
на улице Олега Кошевого —
это на Уктусе. Здесь ока-
зывается семь видов услуг.
Ремонт обуви, часов, слож-
нобытовой техники, телера
диоаппаратуры, ремонт и из
готовление трикотажых изде
лий. прокат и химчистка. 
Второй пункт открылся в 
марте 1977 гола па улице 
Софьи Ковалевской, и здесь

тоже к услугам горожан 
семь видов услуг. В апреле 
1978 года начал работать 
пункт на улице Сулимова, где 
можно сделать заказы на 
выполнение фото- и парик
махерских работ, сдать ве
щи в химчистку, ремонт обу
ви и воспользоваться услу
гами проката. И совсем не
давно открыт еще один 
пункт — на улице Ленин
градской. Здесь выполняется 
три вида услуг.

Смотрите, что получается. 
Сельский приемный пункт 
оказывает все виды услуг, 
предоставляемых городски
ми ателье. Городской — от 
силы семь. Если аргументи
ровать это тем, что каждый 
свердловчанин, если его не
устраивает 
пункт, сам

комплексный 
может посетить

тажное ателье. Тоже един
ственное. На Эльмаше спе
циализированное ателье по 
пошиву мужской одежды. 
На улице Бажова — по об
новлению трикотажных из
делий. А если вы живете в 
центре города или. скажем, 
в районе ВИЗа. часто ли вы 
будете иметь возможность 
съездить со своим малышом 
на Вторчермет, чтобы зака
зать ему красивый, неповто
римый. нарядный костюм
чик или отправиться почи
нить свою электроплитку?

Это одна сторона дела. 
Вторая в том, что сами-то 
работники этих специализи
рованных ателье при комп
лексных пунктах оказались 
бы в выигрыше — регуляр
но выполняли бы план. По
ка это не всегда удается.

По решению горисполкома 
нам отчисляется четыре 
процента сдаваемых площа
дей, по практически мы это
го не видим.

В самом деле, до сих пор, 
например, не открыты при-
емные пункты
УралНИИСхоза.
во.

в поселке 
в Кольцо

в Орджоникидзевском
районе, за что отвечают 
предприятия УралНИИСхо
за. автопредпрнятие. Урал
машзавод. Да что говорить, 
прекрасный. соответствую
щий всем современным тре
бованиям пункт на улице 
Кошевого, открытый два го
да назад, был сдан с таки
ми недоделками, что при 
первом же дожде крыша 
протекла так. что в пункте 
на полу вода, лужи, сы
рость. штукатурка сыплется.

впечатление, да и условия 
труда ужасные. Этот пункт 
находится на балансе заво
да резиновых технических 
изделий. Но никакие апел
ляции в его адрес, жалобы в 
исполком Чкаловского рай
онного Совета народных де
путатов не помогали. Потре
бовалось создание комиссии 
с участием представителей 
народного контроля, чтобы 
был произведен капиталь
ный ремонт.

То есть тем, кто комп
лексные приемные пункты 
должен строить, до них осо: 
бого дела нет.

Существует и еще одна 
серьезная проблема — кад
ровая. Сейчас есть такая си
стема — в сельском пункте 
приемщик один, и он справ
ляется с приемом заказов 
на все виды услуг. В горо
де — сколько услуг, столь
ко и приемщиков. А поче
му бы. например, трико
тажнику не научиться еще 
чему-то — скажем, прини
мать заказы на крашение 
одежды? Пока это не прак
тикуется. Волее того, прием
щик даже не всегда берет 
заказы на все услуги, предо
ставляемые его отраслью.

Налицо недостаток квали
фикации приемщиков.

Откуда бы ей взяться, 
квалификации, если в 
Свердловске нет постоянно 
существующих курсов или 
какой-то школы подготовки 
приемщиков комплексных 
приемных пунктов. А ведь 
это — основа основ. Если 
будет отлажена система под 
готовки кадров, можно гово
рить и о качестве их работы, 
о формах совершенствова- 
«■иияаввя» яавиаававв шшш

ния ее. Пока же это разго
вор на пустом месте.

Наверное, Свердловскому 
городскому управлению бы
тового обслуживания не 
только следует продумать и 
заняться организацией этого 
дела, но и перенять опыт у 
своих коллег, скажем, пер
воуральцев.

Здесь работает 16 комп
лексных приемных пунктов. 
Другие условия? Нет. Дру
гой подход к делу? Возмож
но. Здесь умеют работать. 
Нет большого, подходящего 
помещения — и не надо, 
можно обойтись и одной 
комнатой. А прокат, напри
мер, организовать так: вме
сто того, чтобы держать все 
имеющиеся в наличии вещи 
в пункте, составить их спи
сок. Заказчик отметит в кар
точке, что ему нужно, при
емщик назовет день, в кото
рый следует зайти за пред
метом, а к тому времени его 
доставят в пункт. И всего- 
то дел.

Прекрасно подготовлены 
здесь кадры. Перед тем, как 
открывать пункты, город
ское управление бытового 
обслуживания провело дли
тельную учебу. Приемщики 
на примере сельских пунк
тов обучены принимать за
казы на все виды услуг.

Хорошо поставлена такая 
работа и в Серове, некото
рых других городах. Наша 
область одна из лучших в 
Союзе по организации и вне
дрению комплексных прием
ных пунктов. И поэтому, ес
тественно. с нас, как с луч
ших, самый большой спрос.

О. ЗАКОРЮКИНА.
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ТВОЙ РОВЕСНИК ЗА РУБЕЖОМ

пмрдеиды ИРИКИ TPW
Рано просыпаются в Ястшембе — новом

угледобывающем районе Рыбникского
угольного бассейна в Силезии. Ранним ут
ром шахтеры спешат на работу. В их ря
дах столько молодежи, что этот край на- . 
зывают в республике краем молодых. 
Впрочем, здесь молодо все: и города, и лю
ди. и шахты. В 1963 году Ястшембе был 
провинциальным городком всего лишь с 
пятью тысячами жителей. Но бурно раз
вивающаяся угольная промышленность пе
ревернула все разом. На открытые геоло
гами месторождения коксующегося угля 
прибыли молодые, неугомонные люди, а с 
ними мощная техника. Одна за другой сда
вались в эксплуатацию шахты — «Ястшем
бе», «Борыня», «30-летие ПНР». Строи
лись современные кварталы жилых домов. 
Сейчас город насчитывает уже 106 тысяч 
человек, а средний их возраст — 25 лет.

Директор шахты «Ястшембе» Юзеф Вы- 
чишчок, который встретил нас, сразу же 
предложил спуститься в забой. «Как раз 
сейчас начинаем выработку новой лавы,— 
сказал он, — и надо посмотреть, как идут 
там дела. Да и вы увидите, как трудятся 
наши люди, поговорите с шахтерами».

Работами в забое руководит мастер Зе
нон Пентек.

— Наш Зенон, — говорит главный ин
женер Леонард Кемпны, — настоящий мас
тер своего дела. У него особый талант шах
тера. Все знают, что, если он рядом, зна
чит, будет хороший уголь.

Наблюдать за работой опытного рабоче
го трудно. Светлячок лампы выхватывает 
отдельные детали комбайна, нависший над 
головой потолок породы. иссиня-черный 
пласт угля, ради которого ушли глубоко 
под землю люди. Стараюсь не мешать, а 
уж отвлекать вопросами в этот момент сов
сем не решаюсь. Сейчас начнется добыча. 
Заметно, как волнуются ребята, а мастер 
еще раз проверяет технику, что-то подкру
чивает, дает последние указания. И вот за
работал комбайн — пошел первый уголь. 
Стало жарко и душно. На лицах людей за
блестели капельки пота. Но шахтеры будто
ничего не замечали ни пыли, которая
заполнила все пространство, ни жары. Мне 
показалось, что в этот момент видели они 
только лавину теплого угля, поплывшего 
по ленте транспортера.

Но вот на лице Зенона появилась улыб
ка. Мастер доволен. «Сколько раз начинал 
разработку лавы, а привыкнуть к такой ми
нуте не могу», — говорит он.

После смены Зенон пригласил зайти к

нему домой. За чашкой кофе допоздна про
сидели в его уютной квартире. Вспомнил 
он свои первые шаги на этой земле, когда 
создавался здесь крупный угольный бас
сейн — гордость республики. Трудно было 
тогда, не умели работать по-настоящему, не 
хватало кадров. О сегодняшнем дне шахтер 
говорит с гордостью, о будущем — с уве
ренностью.

Когда слушаешь кадрового шахтера, то 
кажется, что он всю жизнь работает в за
бое. А на самом деле сюда, в Ястшембе, 
он приехал 15 лет назад из Келецкого вое
водства, где вместе с отцом сеял и растил 
хлеб. Было ему тогда 25 лет. Он был сре
ди тех, кто первым откликнулся на призыв 
партии — пополнить ряды горняков. Стра
на нуждалась в угле. 11ужен был свет, теп
ло, энергия для развивающейся промыш
ленности республики.

— Трудно давалась мне наука добывать 
уголек, — говорит Зенон. — Семь потов 
сошло, пока понял все тонкости горняцкой 
профессии. Помогло то, что с детства лю
бил технику, машины.

Но у меня создалось впечатление, что 
главным было у него горячее желание при
носить пользу своей стране, а значит, и се
бе, своей семье. Здесь, в молодом горняц
ком городе, в братской семье шахтеров и 
нашел по-настоящему себя Зенон Пентек. 
Спокойный, уверенный в себе и товарищах, 
взвешивающий каждое свое слово, что 
свойственно людям этой профессии, он с 
каким-то лиризмом и особой теплотой в 
разговоре часто повторял слово «уголек». 
Не уголь, а именно уголек. Это в его ус
тах звучало, как нечто самое сокровенное. 
С угольком он связал свою судьбу, в друж
ной шахтерской семье стал зрелым граж
данином социалистической Польши. Для 
него, для его товарищей интересы бригады, 
шахты, страны неотделимы от собственной 
судьбы.

От секретаря партийной организации 
шахты «Ястшембе» мы узнали, что Пен
тек с удовольствием проводит время среди 
молодежи. Помогает ей раскрыть способ
ности. старается сделать так. чтобы у мо
лодого горняка все получалось хорошо. Это 
позволяет парням поверить в свои силы, с 
этим приходит к ним жажда трудовых по
бед. гордость за свою профессию.

Покидали мы Ястшембе. когда улицы го
рода заполнил людской поток. На работу 
шла утренняя смена нового дня.

В. РЖЕВСКИИ, 
корр. ТАСС,

ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

ГЕГЕМОНИСТСКИЕ
АМБИЦИИ ПЕКИНА

С некоторых пор в Пекине 
перестали делать тайну из 
своих планов относительно ус
тановления гегемонии в Юго- 
Восточной Азии. Методично 
обостряя отношения с Вьетна
мом. разжигая против него 
кампучийскую агрессию. пе
кинское руководство «приот
крыло карты» в вопросе о 
том. к каким дополнительным 
методам оно будет прибегать,

Я добиваясь преобладающего

и

я

я
№

влияния в этом регионе. Оче
видно одним из «козырей» в 
этой «игре» за китайской сте
ной считают наличие практи
чески во всех странах ЮВА 
значительной китайской эмиг
рации — хуацяо.

В самом деле, подавляющая 
часть лип китайской нацио
нальности — 20 миллионов че
ловек проживает в Юго-
Восточной Азии Они состав
ляют заметную часть местного 
населения. Так, в Малайзии их 
более 4 миллионов (37 про
центов ее населения), в Таи
ланде более пяти, Индонезии— 
более трех миллионов. В Син
гапуре лин китайской нацио
нальности насчитывается 2 
миллиона, то есть более 80 про
центов населения.

Но дело не только и даже 
не столько в численности или 
удельном весе хуацяо в об
щей массе населения в каж
дой из этих стран, сколько в 
экономической и политической

ва и торговли. Как выразился 
один гонконгский журнал, «ху
ацяо обладают специфиче
ским талантом иметь дело с 
деньгами». Коммерция — од
на из самых главных сфер их 
деятельности. По ориентиро
вочным подсчетам, сумма ин
вестированных ими капиталов 
в различные отрасли экономи
ки стран ЮВА достигает 16 
миллиардов долларов. Так, в 
Индонезии они контролируют 
не менее 70 процентов рознич
ной торговли. В Малайзии им 
принадлежит 20 процентов 
плантаций кокосовых пальм и 
чая, более 26 процентов пло
щадей, занятых под каучуко
носами и масличной пальмой. 
Их доля в промышленности и 
торговле сше больше Нельзя 
недооценивать и политическое 
влияние хуацяо, их традици
онные политические связи.

В Пекине разрабатываются 
два варианта использования 
«соотечественников». Первый— 
всемерное привлечение капи
талов хуацяо, их техническо
го и административного опыта 
для создания в южных про
винциях Китая целых отрас
лей промышленности, ориен
тированных на экспорт. По 
замыслам маоистов, они долж-

ляют «зарубежные соотечест
венники», дисциплинирован
ную рабочую силу и сырье — 
власти на местах. Вкладчикам 
капиталов предоставляются со
блазнительные льготы в воп
росах налогообложения, пере
вода прибылей и т. п. Согласно 
просочившимся в печать све
дениям, Пекин предлагает по
высить уровень поступлений 
из указанных источников, со
ставляющих в настоящее вре
мя 400 миллионов долларов, 
до 1 миллиарда в недалеком
будущем.

Второй 
зование 
прямого 
ння на

вариант — 
хуацяо как 

политического 
правительства

исполь- 
рычаг 

давле-
стран

ЮВА. Примером может слу-
жнть политика в 
социалистического

отношении 
Вьетнама.

ны стать одним из
обильных источников 
валюты для закупок 
нале новейших систем

са мых 
твердой 
на За- 
оружия

роли, которую они
Буржуазные слои

играют, 
китайской

эмиграции 
крупных

собственники
капиталов в самых

различных сферах производст-

и военной техники. Разрабаты
ваются также программы 
строительства предприятий 
совместными усилиями хуацяо 
и маоистского государства:ка
питалы и технологию постав

Усмотрев в миролюбивой по
литике СРВ, росте ее между
народного авторитета угрозу 
своим гегемонистским планам 
в регионе, пекинское руковод
ство предприняло активные 
усилия, чтобы помешать вьет
намскому народу мирно и спо
койно осуществлять социали
стические преобразования. Оно 
стало нагнетать напряжен
ность в отношениях двух 
стран, организовывать прово
кации на границе. Пошла в 
ход и «козырная карта» — 
хуацяо во Вьетнаме. Пред
логом для ее «разыгрывания» 
послужили предпринятые пра
вительством СРВ меры по на
ционализации на юге страны 
частных предприятий в про
мышленности и торговле, вла
дельцем которых была в ос-

ЗАПАСНОЙ вариант
Шесть лет назад, сразу пос

ле поездки в КНР бывшего 
президента США Р. Никсона. 
Пекин посетил премьер-ми
нистр Мальты Д. Минтофф. В 
результате его визита Китай и 
Мальта установили дипломати
ческие отношения. В то время 
было трудно проследить ка
кую-нибудь связь между эти
ми визитами. Обмен послами 
между Пекином и Валеттой, 
на первый взгляд, можно было 
расценить просто как один из 
шагов в так называемом дип
ломатическом наступлении, ко
торое в начале 70-х годов раз
вернуло китайское руководст
во. Однако связь все-таки су
ществовала и остается. Собы
тия последних лет и особенно 
последних педель подтвержда
ют это.

В результате визита Никсона 
образовалась первая трещина

в отношениях Китая со своим
единственным союзником в
Европе Албанией. Позже,
29 июля 1978 года, в письме 
албанских лидеров руководите
лям КНР будет признано, что 
в итоге «Китай включился в 
чехарду союзов и империали
стического соперничества ради 
нового раздела мира, благода
ря чему он также бы получил 
свою долю». Видимо, Пекин 
уже в то время не исключал 
возможности разрыва с Тира
ной и приступил к поиску за
пасного варианта для сохране
ния своего присутствия в важ
нейшем стратегическом рай
оне — Средиземном море.

Дальнейшее развитие собы 
тий прояснило цели пекинской 
дипломатии в отношении Маль
ты. По мере того, как китай
ско-албанские отношения ухуд
шались, Пекин прилагал нема-

лые усилия для развития кон
тактов между КНР и Мальтой. 
Учитывая экономические труд
ности этого островного госу
дарства. Китай предоставил 
ему заем 17 миллионов фунтов 
стерлингов и построил несколь
ко промышленных предприя
тий. оказавшихся, кстати, впо
следствии нерентабельными. В 
настоящее время китайцы при
нимают участие в строительст
ве крупного сухого дока. Но 
что может потребовать китай
ское руководство взамен?

Один из лидеров национали
стической партии Мальты, на
ходящийся в оппозиции, Аль
берто Борг Оливье де Пюже 
заявил: «. нам никогда не 
нравилась мысль о том. что 
китайское присутствие из тех
нического и торгового может 
превратиться в политическое и 
военное». Несмотря на полоб-
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2 СЕНТЯБРЯ — ДЕНЬ ПРОВОЗГЛАШЕНИЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ ВЬЕТНАМ.

С 1976 ГОДА — СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА ВЬЕТНАМ gВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ «КРАСНОГО ГОРОДА»
пеРе- Куок,

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^У^ 

УРАЛЬЦЫ !

Последние километры до 
въезда в город Винъ, что во 
вьетнамской провинции Нге- 
тинь, пришлось преодолевать 
по разбитой грунтовой дороге. 
Впереди юноши и девушки из 
молодежных ударных штурмо
вых отрядов расширяли полот
но. Перед указателем «объ
езд» наш УАЗик свернул с ас
фальтовой ленты и неуклюже 
запрыгал по ухабам и выбои
нам. И я сразу же предста
вил себе, каково приходилось 
вьетнамским водителям
возить грузы в годы военного 
лихолетья, да еще под свист 
ракет и бомб, сбрасываемых 
воздушными пиратами Пента
гона. На Винь проходила ос
новная трасса, по которой пат
риоты Юга снабжались всем 
необходимым — оружием, 
боеприпасами, продовольстви
ем. Поэтому именно этот уча
сток стратегической дороги 
№ 1 пользовался особым «вни
манием» американских летчи
ков.

Винь и его историю в рес
публике знают все, от мала до 
велика, это особая страница 
славной летописи вьетнамско
го государства, символ несги
баемого мужества, стойкости, 
свободолюбия и самопожерт
вования во имя революции и 
освобождения Родины.

Город славится своими ре
волюционными традициями. В 
начале ЗО-х годов, в эпоху, 
когда пробуждалось нацио
нальное самосознание, Винь 
находился в центре борьбы 
против французских колониза
торов и местных помещиков и 
буржуазии. 48 лет назад рабо
чие и крестьяне Виня и окре
стностей во главе с коммуни
стами восстали против угнета
телей. Это восстание вошло в 
историю под названием «Дви
жение Советов Нгетинь». В го
роде бурлил водоворот де
монстраций, красных знамен, 
транспарантов. С тех пор Винь 
называют «Красным городом».

Эта щедрая и богатая земля 
была родиной многих выдаю
щихся деятелей, которыми по 
праву гордится вьетнамская 
нация, — президента ДРВ 
Хо Ши Мина, первого Гене
рального секретаря Вьетнам
ской компартии Чан фу, одно
го из руководителей компар
тии Ле Хонг Фонга, других ре

волюционеров и основателей 
партии, отдавших свою жизнь 
во имя освобождения Родины, 
а также многих нынешних ру
ководителей. КПЗ и правитель
ства СРВ, писателей, художни
ков, ученых...

...Кимлиен — в переводе зо
лотой лотос. В деревеньке с 
таким красивым названием, 
находящейся в 14 километрах 
от Виня, 19 мая 1890 года в 
семье сельского учителя и 
патриота родился Нгуен Ай 

которого человечество
знает под партийным псевдо
нимом -Хо Ши Мин.

А вот и знакомый по многим 
фотографиям и открыткам до
мик, утопающий в густой зеле
ни кокосовых пальм и банано
вых деревьев. Он ничем не 
выделяется среди других де
ревенских хижин. Стены из 
бамбука и тростниковая кры
ша, земляной пол.

Девушка-экскурсовод увле
ченно рассказывает о жизни 
первого президента демокра
тической республики, большо
го друга Советского Союза, о 
годах, проведенных им в Ким- 
лиене. Затем мы идем в му
зей — большое современное 
здание из кирпича, стоящее в 
самом центре деревни. С ин

тересом знакомлюсь с экспо
зицией — фотографиями, за
печатлевшими Хо Ши Мина в 
различные периоды жизни, в 
том числе и во время пребы
вания его в СССР, личными 
вещами президента, докумен
тами...

Поблагодарив свою спутни
цу и записав несколько самых 
теплых строк в книгу отзывов, 
возвращаюсь в Винь.

Прошло всего несколько лет, 
и Винь вторично родился из 
пепла. Вторично, потому что 
он был уничтожен в первую 
войну сопротивления против 
французских колонизаторов 
самими жителями, которые не 
желали, чтобы город попал в 
руки врага.

Виню — городу революци
онных традиций уготовано 
большое будущее. Он станет 
одним из крупнейших в ÇPB 
центров с развитой промыш
ленностью и высокой культу
рой.

Молодой архитектор By 
Ван Тхань, уроженец окрест
ностей Виня, начал работать 
над проектом строительства и 
реконструкции родного горо
да, когда еще гремели взры
вы бомб и рушились здания... 
Проекты By Ван Тханя и его

коллег легли в основу гене
рального плана, который вьет
намским друзьям помогли 
создать специалисты из ГДР.

Город растет с каждым 
днем. За какие-то три-четыре 
года он стал неузнаваем. Фор
мируются три промышленных 
района, которые уже сейчас 
насчитывают до 30 различных 
заводов и фабрик. Реконструи
рован порт. В соответствии с 
генеральным планом возво
дятся шесть жилых районов и 
два микрорайона. В каждом 
из них — школа, детские са
ды, ясли, кинотеатры, объек
ты общественно-бытового на
значения. Будут здесь и свои 
театры. В мае этого года, в 
канун годовщины со дня рож
дения Хо Ши Мина, заверше
но строительство самого 
крупного и красивого района 
Куангчунг общей площадью 
около 70 квадратных километ
ров.

Много сделано, а предстоит 
сделать еще больше. Мне за
помнились слова одного из 
первых строителей города, мо
лодого рабочего по имени 
Дык:

«Конечно, будет еще нема
ло трудностей, прежде чем 
Красный Винь станет городом- 
мечтой. Но народ Нгетиня по
лон решимости и энтузиазма 
сделать его образцовым. Ведь 
это родина Хо Ши Мина».

А. ЗЮЗИН, 
соб. корр. АПН.

На снимке: советский теп
лоход «Иван Коробцов» у 
причала хайфонского порта.

Фотохроника 
ТАСС.

ВЫИГРЫШ

Награда 
за настойчивость

Старший зоотехник облсель- 
хозуправления А. А. Уржум о в — 
большой любитель спорта. Он 
играет во многие спортивные 
игры, увлекается слаломом, а по 
баскетболу имеет разряд. Не 
удивительно, что симпатизиру
ет он и игре «Спортлото».

Александр Анатольевич игра
ет во все спортивно-числовые 
лотереи, но наибольшее пред
почтение отдает лотерее «□ из 
36». Удача не раз улыбалась 
ему. выигрывал по пять, десять 
рублей в «Спринт» и «Между
народное спортлото». В 21-м ти
раже текущего года он угадал 
из пяти номеров четыре. Но все 
это были, так сказать, улыбки 
краешком губ. И вот в 31-м ти
раже лотереи «5 из 36» удача 
улыбнулась ему широко: он 
угадал пять номеров и выиграл 
десять тысяч рублей.

Александр Анатольевич рас
сказал, что на этот счастливый 
для него тираж он заполнил 
двадцать пять карточек. Из них 
выиграли две (еще на одной 
карточке совпали три номера).

Конечно, наибольший выиг
рыш — редкость. И все же о» 
не случаен. Ведь Александр 
Анатольевич—постоянный уча
стник игры «Спортлото».

В. зюськин.

кино

Рассказ
о воздушных

I спортсменах
Недавно в белорусском то» 

роде Витебске закончился чем» 
пионат мира по вертолетному 
спорту. На этом ярком авиа» 
ционном празднике побывала 
съемочная группа режиссера, 
оператора Игоря Персидского. 
Снятые кадры войдут в новый 
фильм «Покорители пятого 
океана» — заказ ДОСААФа. 
Документальная картина
Свердловской киностудии — о 
советских воздушных спорт
сменах: летчиках, вертолетчи
ках. парашютистах. Фильм об 
отважных, смелых людях, о 
рекордсменах пятого океана 
снимался и в Орле на базе 
Центрального планерного 
клуба. С экрана к зрителям 
обратятся трижды Герои Со
ветского Союза Александр По
крышкин и Иван Кожедуб, 
авиаконструктор Олег Антонов 
и заслуженный летчик-испы
татель СССР Сергей Анохин.

В. ЕФИМОВ.

ВЫСТАВКА

новном китайская компрадор- ■ 
ская буржуазия. Используя ■
своих 
цяо,

агеитов в среде хуа- 
Пекин развернул среди

них широкую антиправительст
венную, антивьетнамскую аги
тацию, требуя от всех лиц ки
тайской национальности бро
сать работу, дезорганизовы
вать производство, подавать 
заявления о выезде в Китай. 
В органах массовой информа
ции КНР была начата крик
ливая антивьетнамская пропа
гандистская кампания. Стре
мясь оказать давление на 
СРВ, Пекин обвинил ее прави
тельство в «притеснении» хуа
цяо.

Пропагандистская шумиха, 
поднятая Пекином о якобы 
«гонениях» на хуацяо во Вьет
наме, неспособна ввести, од
нако. в заблуждение азиатскую 
и мировую общественность. 
Сегодня всем ясно, что скры
вается за выборочным подхо-
дом к положению 
Гонконгский журнал 
уик» с недоумением

хуацяо.
«Эйша 

задается
вопросом: «Почему Китай не 
протестует против бесчеловеч
ного обращения с хуацяо кам
боджийских властей?» Недо
умение позицией Пекина выра
жают и лица китайского про
исхождения.

Исчерпывающий ответ на 
все эти недоуменные вопросы 
только один: нынешние пра
вители Чжуннаньхая варьиру
ют отношением к хуацяо в 
зависимости от своих страте
гических и политических за
мыслов в регионе. Опыт пока
зывает, что в осуществление 
своих экспансионистских, геге
монистских амбиций Пекин не 
брезгует никакими средства
ми и действительно может зай
ти весьма далеко.

А. МУРАДЯН, 
соб. корр. АПН.

ные настроения, в Пекин не-
давно был приглашен 
националистической

лидер 
оппози-

ции Мальты Эдвард Фенеча 
Адами. С какой целью? Как 
считают западные наблюдате
ли, с тем, чтобы оказать давле
ние на правительство. Ведь по
ка в китайской столице прини
мали Адами, заместитель пре
мьера Госсовета КНР Гэн Бяо 
находился на Мальте и бесе-
довал с премьер-министром
Домиником Минтоффом. По 
мнению обозревателей, речь 
шла о подготовке намечающе
гося визита на остров... Хуа 
Го-фэна. Как отмечал итальян
ский еженедельник «Панора
ма», это решение было приня
то сразу после официального 
сообщения Пекина об оконча
тельном разрыве с Тираной.

Пока трудно судить о том, 
чем закончится диалог Пекин— 
Валетта. Но не исключено, что 
Пекин не оставит попытки ра
зыграть «запасной вариант» с 
Мальтой.

И. НАДЕЖДИН.
(АПН).
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ПОХОЖЕ, что Ва
шингтон бросил на 

этот раз в Грецию особенно 
тяжелый камень: очень ши
рокие круги пошли по газет
ным страницам после сообще
ния об отмене эмбарго на по
ставки оружия Турции.

В Афинах не сомневаются, 
что Вашингтон носил этот 
камень за пазухой. Такой 
вывод непременно сделает 
читатель, познакомившись 
с точкой зрения комментато
ров столичных газет, где 
слово «эмбарго» уже кото
рую неделю подряд набира
ется крупнее названий са
мих газет.

Характерно, что и на этот 
раз Вашингтон целился из 
одного ствола сразу в двух 
зайцев: было объявлено, что 
военная помощь в равной 
степени будет оказываться 
как Турции, так и Греции.

Однако Белый дом допус
тил просчет — отмена эмбар
го вызвала в Греции возму
щение. Его масштабы точ
но определяются словом «все
общее». С горькой иронией 
советует один местный ком
ментатор американским 
вершителям внешней поли
тики вставлять в свои речи 
какую-нибудь тривиальную 
фразу. Например, «Вашинг
тон — столица США». Тог
да, говорит он, никто не уп

КОММЕНТАРИЙ АПН

ПО ДВУМ ЗАЙЦАМ
рекнет этих деятелей в том, 
что в их речах и заявлениях 
нет ни одного слова правды.

Недавно в руки греческого 
журналиста в Вашингтоне 
попала фотокопия письма 
президента США от 4 авгу
ста. адресованного американ
скому профессору грече
ского происхождения, сыграв
шему важную роль во вре
мя предвыборной кампании 
Картера.

«Этот документ — свиде
тельство того, что Греция и 
Кипр могут ожидать от пра
вительства Картера и от кон
гресса после снятия эмбар
го», — пишет журналист.

«Уверяю вас, — говорит
ся в письме, — что я непо
колебим в своем стремлении 
предпринять положительные 
шаги, направленные на 
справедливое решение кипр
ского вопроса. Как Греция, 
так и Турция являются дра
гоценными и уважаемыми 
союзниками США. Мы заин
тересованы в оказании им 
помощи, для того чтобы 
они укрепили свою экономи
ку, свой демократический 
режим и свое участие в обо

роне Запада. Я прошу ва
шего личного содействия на
шим усилиям, направленным 
на осуществление указанных 
целей».

— Вы будете смеяться,— 
сказал мне известный поли
тический обозреватель влия
тельной афинской газеты. — 
но чтобы не утруждать себя 
дважды, президент США 
подложил под свое письмо 
копирку и точно такое же 
послание направил премьер- 
министру Греции Караманли
су. Его привез в Афины 
возвратившийся сюда посол 
США Макклоски.

«Эмбарго умерло!» — 
крикнули в Вашингтоне. Эхо 
отдалось на Балканах и в 
Малой Азии.

...Бели в Афинах прило
жат ухо к земле, то могут 
услышать вновь оживший 
шум на военных базах США 
в Турции. Генералы Пентаго
на приступают там к своей 
будничной работе по «укреп
лению демократии».

Б. КОРОЛЕВ, 
соб. корр. АПН.

«Природа 
и фантазия»
Так называется выставка ра

бот учащихся Серовского пе
дагогического училища, кото
рая открылась в городском 
кинотеатре «Юбилейный». I о- 
рожане могут полюбоваться 
причудливой мельницей и над
ворными постройками, кото, 
рые выполнила из спичек Лю
да Едигарова, искусно сдела
ла муравьев из желудей и 
выжгла сцену из сказки «Зо
лушка» Ольга Зыкова, не ос
тавит равнодушным и малень
кая косуля, которую вырезала 
на дереве Лена Гоголева. Вы
ставка посвящается 60-летию 
ВЛКСМ.

А. АФАНАСЬЕВ.

ЭТЮДЫ О ПРИРОДЕ

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА»

БЕДЫ СРЕДИЗЕМНОГО МОРЯ
В один из последних дней нюня к при

чалу итальянского порта Специя пришвар
товалось учебное судно «Америго Веспуч- 
чи». Оно проделало длительное 74-дневное 
путешествие по Средиземному морю, посе
тив 18 прибрежных городов Италии, Фран
ции, Туниса, Мальты, Греции. Югославии. 
Рейс, носивший агитационно-пропагандист
ский характер, был организован междуна
родным экологическим фондом, чтобы еще 
раз поставить вопрос о бедственном поло
жении Средиземного моря.

Неутешительный диагноз поставили и 
участники недавно завершившейся в Рими
ни третьей международной конференции 
городов Средиземноморья. Если не принять 
сегодня же экстренных мер. говорится в 
документе конференции, к 2000 году морс 
умрет, и восстановление в нем любых форм 
жизни станет невозможным.

Средиземное море — закрытое. С Ат
лантикой его связывает лишь узкий Гиб
ралтарский пролив. Водообмен столь не
значителен, что полная смена воды в бас
сейне происходит за 80 лет. Известно, что 
ежедневно в Средиземное море поступает 
30 миллионов кубометров воды, заражен
ной ядовитыми промышленными отходами, 
что в районе Генуи содержание вредных 
веществ в воде в 10—12 раз превышает 
допустимый уровень, что в одном только 
Бейруте в море сбрасывается в день свы
ше 500 тонн отбросов. «Уже сегодня необ
ходимы 5 миллиардов долларов и 20 лет 
работы, чтобы оздоровить бассейн». — го
ворит известный французский исследова
тель моря Жак-Ив Кусто

В марте нынешнего года Франция пере
жила небывалое экологическое потрясение. 
Напоровшийся на мель супертанкер «Амо-

ко Кадис» выплеснул в воды Атлантики у 
берегов Бретании 230 тысяч тонн нефти. 
На огромном участке моря убиты все фор
мы жизни. Случай из ряда вон выходящий. 
Он наделал много шума, вызвал всплески 
законного негодования, породил волны про
теста. А 96 нефтеперерабатывающих заво
дов, расположенных на побережье Среди
земноморья, тихо мирно спускают в лазур
ную голубизну ежегодно 800 тысяч тонн 
нефтепродуктов. Это вполне укладывается 
в рамки «свободного предпринимательства».

Так рождается парадокс буржуазной дей
ствительности: море, дающее человеку
жизнь, медленно, но верно им нее и уби
вается. И умирая, мстит. Отравленные во
ды не только перестают приносить людям 
свои дары, отпугивают туристов, но ставят 
под угрозу здоровье жителей прибрежных 
городов, наносят ущерб самим городам. 
Пример тому — Венеция. Вода в лагуне, 
где расположен один из красивейших горо
дов мира, оказалась настолько ядовитой, 
что стала разъедать здания, среди . кото
рых много уникальных исторических па
мятников. Встревоженные специалисты раз
работали оригинальный способ очистки во
ды, где главная роль отводится .. бакте
риям. Специально отобранные организмы 
будут «трудиться» в огромных резервуарах 
для бытовых и промышленных отходов.

Но где взять бактерии, которые помеша
ли бы предпринимателям безнаказанно гу
бить все море? Будущее его неопределен
но. И как сигнал SOS звучат с огромных 
щитов, стоящих на побережье, предупреж
дения: «Море отравлено! Купаться запре
щено!».

Ю. ВЫБОРНОВ.
(АПН).

Откуп
В ту осень, в самом начале, 

как-то сразу похолодало. Небо 
затянулось низкими косматы
ми облаками, и серым нудным 
дождям, казалось, не будет 
конца. Однако тепло все же 
вернулось. Напившаяся влаги 
земля по утрам окутывалась 
туманами, в лесах вновь поя
вились грибы. Обильно росли 
подберезовики и подосиновики, 
а опята не только ютились око
ло пней, но и большими тол
пами ринулись вверх по раз
мокшим стволам старых дере
вьев.

Я шел по лесу неторопли
вым шагом. С берез с каждым 
порывом ветерка тихо опада
ли листья. В густом сосняке 
раздались грустные голоса си
ниц-гаичек. Маленькой стай
ной они порхали по ветвям, 
часто повисая вниз головой, и 
все время что-то склевывали. 
Корзина, которую я нес в руках, 
постепенно наполнялась гри
бами. Собирать грибы осенью 
особенно приятно. В это время 
они крепкие, без червоточин, 
и когда их срезаешь, рукам 
передается заключенная в них 
прохлада осенних ночей. А 
нан хитро прячутся они в 
пестрой мозаике опавших ли
стьев! Открылась небольшая 
поляна, заросшая высокими 
папоротниками. Осень уже 
прошлась по ним желтой ки
стью, но они все еще плотным 
ковром прикрывали землю. 
Вдруг впереди меня над папо
ротниками поднялась голова 
большой птицы. Поднялась и 
тут же скрылась, но я успел 
узнать глухаря, почувствовав 
опасность, глухарь стал быст
ро удаляться от меня. Я много 
слышал и читал об этой птице, 
но увидеть довелось впервые. 
Мне захотелось рассмотреть 
ее получше. И я увидел ее 
вновь, когда выбежал на про
секу. I ром ко хлопая крылья
ми и распустив веером хвост, 
глухарь поднялся в воздух и 
полетел вдоль лесного коридо
ра. А на том месте, где он 
только что сидел, вдруг поя
вился огромный белый гриб. 
На массивной ножке крепыша 
покоилась светлая с подпали
нами шляпка. Она была слег
ка сдвинута набон и придава
ла грибу этакий залихватский 
вид. Чуть поодаль стояли еще 
два почти таких ясе белых гри
ба...

Я удивленно смотрел вслед 
улетевшей птице и понимал, 
что все получилось совершен
но случайно, но верить в это 
не хотелось. Я вообразил что 
глухарь откупил этими чудес
ными грибами свою жизнь. 
Ведь он не мог знать, что я и 
так не сделал бы ему ничего 
плохого.

Когда три красавца улеглись 
о корзину, для других грибов 
о ней уже не осталось места. 
О эту пору была разрешена 
охота на боровую дичь, и я по
желал .моему глухарю благопо
лучно пережить опасное для 
него время.

Н. ЯКОВЛЕВ.
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ф ФУТБОЛ

БОЛЬШИЕ ПРОБЛЕМЫ 
«МАЛОГО» ФУТБОЛА

♦ ХОККЕЙ НА ТРАВЕЧТО «СКАЖЕТ»ГАННОВЕР?
Завтра в западногерманском городе Ганновере начнется за

ключительная часть третьего чемпионата Европы по хоккею 
на траве. По просьбе редакции наш нештатный корреспондент 
Владимир Соловьев задал несколько вопросов одному из нас
тавников сборной СССР, заслуженному мастеру спорта Михаи
лу Семеновичу Осинцеву.

— Михаил Семенович, не 
приходится сомневаться, что 
предстоящий чемпионат будет 
нелегким испытанием для на
ших хоккеистов. А как вы 
думаете, способна ли совет
ская сборная дать бой более 
опытным соперникам!

— А почему бы и нет?! В 
последнее время сборная 
СССР провела серию встреч 
со многими ведущими коман
дами Европы и имеет поло
жительный баланс в матчах с 
ними. Наши хоккеисты непло
хо провели и ряд официаль
ных международных игр. 
•Так, прошлой осенью сборная 
СССР принимала участие в 
розыгрыше Межконтиненталь
ного кубка в Италии и суме
ла занять почетное третье ме
сто, опередив ряд достаточно 
сильных соперников. Удалось 
нам обыграть сборные Бель
гии и Швеции на отборочном 
турнире к нынешнему чем
пионату континента в Риге. 
Неплохо проявила себя и мо
лодежная сборная страны. 
Правда, в финале чемпиона
та Европы соперники у нас 
будут, пожалуй, посерьезнее. 
Так, в одной подгруппе с на
ми будут играть серебряный 
призер последнего чемпиона
та мира, сборная Голландии, 
нынешний чемпион Европы 
команда Испании (5 место в 
Аргентине), сборные Ирлан
дии (12 место в мире), Чехос
ловакии и Уэльса. Что и гово
рить, соперники серьезные. 
Но уже сейчас можно ска
зать, что нынешнее поколение 
сборной СССР добилось луч
шего показателя, чем тот кол
лектив, который представлял 
нашу страну восемь лет назад 
в Бельгии. Тогда, на первом 
чемпионате континента, наши 
хоккеисты заняли 14-е место, 
а теперь, даже в случае край
ней неудачи, будут 12-ми. 
Правда, справедливости ради 
надо отметить, что в то время 
в сборной СССР играли хок
кеисты, специализировавшие
ся в хоккее с мячом на льду, 
почти не имевшие опыта меж
дународных соревнований по 
хоккею на траве. Конечно, мы 
будем стремиться к большему, 
ведь впереди Олимпиада-80, 
на которой будет представлен 
и «зеленый» хоккей. И наша 
главная цель — наилучшим 
образом подготовиться к мос
ковским баталиям, достигнуть 
уровня мастерства ведущих 
команд мира.

— Что вы можете сказать 
о подготовке сборной страны 
к предстоящему чемпионату 
Европы!

— В целом подготовка шла 
по намеченному плану, за ис
ключением того, что наши хок
кеисты не смогли участвовать 
в финальной части чемпиона
та мира-78. К сожалению, этот 
турнир проводился в очень 
неудобные для нас сроки — 
ранней весной, и наша Феде
рация отказалась от участия 
в нем, хотя советская коман
да имела на это право. Впер
вые в этом году игроки сбор
ной собрались вместе во вто
рой половине мая, а в конце 
этого месяца наша команда 
дважды померялась силами в 
Москве со сборной ГДР (кста

ти, эта команда также будет 
играть в первенстве Европы). 
Вначале гости выиграли 4:3, а 
затем наши ребята взяли ре
ванш — 2:0. В июне сборная 
СССР была участницей меж
дународного турнира в Праге. 
Сыграв вничью с командами 
ЧССР и Швейцарии, наши 
хоккеисты забили шесть «су
хих» мячей в ворота француз
ской сборной и в итоге вы
шли победителями соревнова
ний. 12 августа мы принимали 
чехословацких друзей уже у 
себя в Алма-Ате. Уже перед 
началом чемпионата мы про
вели несколько контрольных 
матчей в ФРГ, включая встре
чу с национальной сборной 
этой страны, олимпийским 
чемпионом 1972 года.

— Кто готовится выступить 
в чемпионате Европы в соста
ве нашей сборной!

— В состав сборной СССР 
входят вратари М. Азизов 
(«Динамо», Алма-Ата), и 
В. Нистратов («Буревестник», 
Баку). Игроки защитной ли
нии: В. Лампеев («Волга», 
Ульяновск), Ф. Зигангиров 
(«Динамо», Алма-Ата), С. Пле
шаков и А. Гусев (СКА, 
Свердловск), В. Пальгунов и 
Н. Фигурин (оба — «Фили», 
Москва). Игроки средней ли
нии и нападения: Б. Третья
ков, М. Нечипуренко, В. Тро
фимов, С. Шаймерденов (все 
«Динамо», Алма-Ата), С. Пле
шаков и А. Гусев (СКА, 
Свердловск), , Ю. Саруханов, 
(«Буревестник», Баку), С. Клев
цов («Фили»).

— А какова формула про
ведения финальной части чем
пионата!

— Все 12 участников раз
биты на две подгруппы. Со
став одной из них я уже на
зывал. В другой будут иг
рать сборные ФРГ, Англии, 
Польши, Франции, Шотландии 
и Гибралтара. Команды, заняв
шие 1—2 места, проведут по
луфинальные поединки, а две 
сильнейшие встретятся в ре
шающем матче. Состоятся 
также матчи за 3-е место, 
«стыковые» встречи.

— Будут ли привлечены, к 
судейству игр европейского 
первенства наши арбитры!

— Да, всесоюзную колле
гию судей будут представ
лять два алма-атинских ар
битра — судьи международ
ной категории В. Алешин и 
В. Ильин.

— И последний вопрос, Ми
хаил Семенович. Способство
вала ли подготовке к европей
скому первенству нынешняя 
формула чемпионата страны!

— Думаю, что увеличение 
числа команд, а следователь
но и матчей в высшей лиге до 
36—явление, бесспорно, поло
жительное. Но в то же время 
в календаре чемпионата по
явились столь большие «ок
на», которые не позволяют 
хоккеистам поддерживать 
спортивную форму на опти
мальном уровне. Создавая ус
ловия для подготовки сбор
ной, мы забываем о клубах, 
а это, в конце концов, не мо
жет не отразиться в будущем 
на силе главной нашей 
команды.

Интервью взял 
В, СОЛОВЬЕВ.

Футбол — популярная и 
всеми любимая игра. Она не 
оставляет никого равно
душным, вызывая огорче
ние и надежду у болельщи
ков при проигрыше люби
мой команды, восторг и ра
дость в случае победы. В 
этом сезоне наш «Уралмаш» 
не часто радует своей игрой 
любителей футбола. Неудач
ное выступление команды 
объясняется рядом объек
тивных и субъективных 
причин, которые были за
тронуты на страницах моло
дежной газеты в интервью 
с начальником команды 
А. А. Морозовым. Положе
ние команды, как в зеркале, 
отразило те проблемы, кото
рые стоят перед областным 
футболом в последние годы, 
и среди них одну из глав
ных —■ недостаточное разви
тие детско - юношеского 
футбола.

Если взять самые массо
вые соревнования пионеров 
и школьников на приз клуба 
«Кожаный мяч», то в этом 
году в области приняло уча
стие в турнирах 29806 юных 
футболистов из 2129 команд. 
Областному финалу предше
ствовали городские и район
ные соревнования школьни
ков. По-настоящему празд
нично, на высоком организа
ционном уровне прошли фи
нальные турниры юных фут
болистов в Нижнем Тагиле, 
Сухом Логу, Каменске- 
Уральоком, Серове, Верхней 
Салде, Североуральске, Ниж- 
несергинском и Белоярском 
районах. Но не все город
ские и районные комитеты 
комсомола, хотя это их пря
мая обязанность, с полной 
ответственностью отнеслись 
к организации и проведению 
детских соревнований по 
футболу. Почему-то некото

рые комитеты комсомола 
считают, что их роль только 
в приобретении и вручении 
наград победителям, а все 
остальное их не касается. И 
очень не убедительно прозву
чало объяснение секретаря 
Ирбитского горкома ВЛКСМ 
по поводу того, что в городе 
вообще не провели город
ских соревнований на приз 
клуба «Кожаный мяч»; ока
зывается в Ирбите их не бы
ло потому, что многие пио
неры и школьники уезжали 
в пионерские лагеря и дру
гие места отдыха на летний 
период. Странно, не правда 
ли? Ведь отдыхают летом в 
пионерских лагерях не толь
ко ирбитчане, а пионеры и 
школьники из всех городов 
и районов области. И те ко
митеты комсомола, которые 
своевременно разработали 
календарь соревнований и 
провели подготовительную

АТАКА. Снимок В. ИВАНОВА.

I'

нейшие сборные команды рес
публики. Свердловск, 9—19 
сентября, зимний стадион 
«Уралмаш» и спортзал «Урал
маша». Начало игр в 11.00.

Футбол. Чемпионат СССР. 
Первая лига. 4 сентября. 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
«Спартак» (Орджоникидзе). 
Свердловск, стадион «Урал
маш». Начало в 18.30.

Баскетбол. Финальные игры 
VII летней Спартакиады наро
дов РСФСР. Участвуют силь

Футбол. Первенство страны. 
Вторая лига. 2 сентября. «Ура
лец» (Нижний Тагил) — «Звез
да» (Пермь). Нижний Тагил, 
стадион «Уралец». Начало в 
18.00.

работу, встретили очередной 
сезон «Кожаного мяча» во 
всеоружии.

•И еще одна важная, на 
мой взгляд, деталь. Во мно
гих городах существующие 
штабы клуба «Кожаный 
мяч» не выполняют своей 
основной задачи — четко 
организовывать и проводить 
соревнования. Так, напри
мер, было в Асбесте и в том 
же Ирбите. Необходимо ко
митетам комсомола взять 
под свой контроль деятель
ность штабов. Существенную 
помощь в этом им должны 
оказывать городские и рай
онные комитеты по физиче
ской культуре и спорту.

Беседуя с тренерами-об
щественниками, часто слы
шишь, что нет у них под
держки со стороны комите
тов комсомола, комитетов по 
физической культуре и спор
ту, шефствующих пред
приятий, вот и бегает тре
нер, обивая пороги назван
ных организаций, выпраши
вая форму, мячи, решая 
другие вопросы, между тем 
эго время он мог использо
вать для тренировок с юны
ми футболистами.

Необходимо комитетам 
комсомола, комитетам по 
физической культуре и спор
ту, шефствующим предприя
тиям в корне изменить свое 
отношение к детским клу
бам, дворовым футбольным 
командам. Только в этом — 
залог успеха оздоровитель
ной физкультурно - массо
вой работы с детьми и под
ростками, по месту житель
ства.

В Свердловске и области 
имеются четыре детско-юно
шеские спортивные школы 
по футболу, но пока «выход
ная мощность» их невелика. 
СДЮСШ «Уралмаша», при
званная готовить пополнение 
в команду мастеров, еще не 
стала по-настоящему «цент
ром подготовки» юных фут
болистов.

Причины низкого КПД 
спортшкол по футболу нуж
но искать не только в пло
хом материальном обеспече
нии, в отсутствии высоко
квалифицированных кадров, 
но и в недостаточной сек
ционной работе тренеров. 
Пример «Уралочки» и «Ав
томобилиста», где налажена 
четкая система подготовки

полноценного резерва, гово
рит сам за себя. Пора бы и в 
футбольном хозяйстве наве
сти порядок.

И очень жаль, что на та
кие массовые соревнования, 
как «Кожаный мяч», не при
езжают тренеры спортшкол 
для поиска молодых, пер
спективных игроков, а по
смотреть, уверен, есть на ко
го. Для того, чтобы одарен
ные юные спортсмены не 
«терялись», думается, нуж
но решить в ближайшее вре
мя вопрос об открытии 
спецклассов по футболу. 
Только при серьезной, кро
потливой работе тренеров- 
общественников, тренеров 
спортивных школ, всех спе
циалистов, связанных с дет
ским футболом, при соответ
ствующей помощи партий
ных, профсоюзных, комсо
мольских, физкультурных 
организаций области мы 
сможем решить проблему 
детского футбола, без кото
рого успехи главной коман
ды области — «Уралмаша», 
ме возможны!

В. ШУБИН, 
комсорг ЦК ВЛКСМ 

по Свердловской области.

ЗДРАВСТВУЙ, ХОККЕЙ!
Вот и пришла хоккейная по

ра. Сегодня в пяти городах 
страны пройдут первые игры 
33-го чемпионата СССР. Сегод
ня вечером вступает в борьбу 
и «Автомобилист». Его хоккей
ная премьера состоится на льду 
воскресенского Дворца спорта. 
Что и говорить, «Химик» — со
перник серьезный, традицион
но трудный для свердловчан, 
как, впрочем, и для любой 
другой ледовой дружины. Но 
разве есть в лиге сильнейших 
команды слабые? Это отлично 
понимают хоккеисты свердлов
ского «Автомобилиста», ко
торые, судя по всему, готовы 
к борьбе. За их плечами два 
месяца напряженных трениро
вок «на суше» и на льду, то
варищеские матчи и матчи уже 
официальные в рамках сорев
нований на приз «Каменный 
цветок» и международного тур
нира в Уфе. На «рабочем спи
дометре» команды — десятки 
ледовых километров, а это зна
чит, что хоккеисты уже по- 
настоящему «почувствовали» 
шайбу, «вспомнили» все ее не
легкие пути к воротам. В Уфе, 
к примеру, были проверены в 
бою задуманные ранее игро
вые сочетания: тройки форвар
дов, пары защитников... Одна
ко, все не так просто. Скажем, 
сегодня в матче с «Химиком» 
под вопросом участие Хламо- 
ва, Краева, Ермишмна, Шепеле
ва, получивших травмы. Стало 
быть, возможны изменения в 
составе, коррективы в наме

ченных, казалось, прочно, тре
нерских планах.

Но, несмотря ни на что, хок
кеисты «Автомобилиста», вете
раны и молодежь, настроены 
по-боевому. Об этом они, кста
ти, сказали сами на состояв
шейся недавно во Дворце куль
туры металлургов встрече 
команды с любителями спор
та. Встреча эта, между про
чим, не была обычной. На ней 
состоялось подписание нового 
договора о социалистическом 
соревновании между коллекти
вом коммунистического тру
да участком электропечей ста
леплавильного цеха Верх- 
Исетского металлургического 
завода и командой «Автомо
билист». Прежние обязательст
ва, трудовые и спортивные, оба 
коллектива (которые, кстати, 
дружат и соревнуются уже два 
года) выполнили с честью. И 
вот теперь обязательства но
вые: в главных их пунктах — 
покорение более высоких ру

Игры в

бежей: 1800 тонн стали дадут 
металлурги сверх годового пла
на, а хоккеисты обещают «за
нять в чемпионате страны ме
сто не. ниже восьмого». В тор
жественной обстановке был 
скреплен союз труда и спорта.

Итак, сегодня стартует Боль
шой хоккей. В Москве закален
ный в ледовых баталиях «Спар
так» встречается с дебютантом 
высшей лиги киевским «Соко
лом». Другого новичка (уфим
ский спортклуб «Салават Юла
ев») проверит «в деле» не ме
нее строгий экзаменатор — 
«Крылья Советов». Трудное 
испытание на старте чемпио
ната выпало на долю торпе
довцев Горького, первый со
перник — и сразу ЦСКА, в Че
лябинске играют «Трактор» и 
рижское «Динамо».

...Первые матчи, они всегда 
интересны, в каком бы ранге 
ни были их участники. Но по
читатели хоккея, конечно же, с 
особым волнением ждут вы
ступления «своих», мечтают о 
красивой игре, надеются на 
победу. Будем ждать вестей из 
Воскресенска и мы. В добрый 
путь, «Автомобилист»!

В. ДЕМИН.

сентябре
Вот расписание игр с участием «Автомобилиста» в

первом месяце хоккейного чемпионата. 1. «Химик» (Воскре
сенск) — «Автомобилист». 3. «Химик» — «Автомоби
лист», 6. «Автомобилист» — «Динамо»(Рига). 9. «Торпе
до» (Горький) — «Автомобилист», 13. «Автомобилист» — 
«Динамо» (Москва). 28. Спортклуб «Салават Юлаев» 
(Уфа) — «Автомобилист».

ВЫСШАЯ ЛИГА: КТО ЕСТЬ КТО?
Идя навстречу пожеланиям любителем спорта, редакция 

публикует материал, знакомящий и с новичками главного эше
лона, и с переменами в составах «сторожилов» высшей лиги, 
кроме «Трактора» и «Торпедо», о которых мы уже рассказыва
ли во время турнира «Каменный цветок».

Начнем с новичков. На 
этот раз их два. Но если 
команда из Киева 8 лет 
назад уже выступала в выс
шей лиге, правда, под фла
гом «Динамо», то «Салават 
Юлаев», если так можно вы
разиться, дебютант истин
ный. в былые годы хоккеис
ты Башкирии уже предпри
нимали попытки пробиться в 
высшую лигу, но своей цели 
добились только весной ны
нешнего года под руководст
вом бывшего игрока воскре
сенского «Химика» и сбор
ной СССР, заслуженного ма
стера спорта В. А. Никити
на. И при этом в коман
де Башкирии не так уж 
много известных игро
ков. По существу лишь за
щитник С. Николаев да на
падающий Р. Ишматов при
глашены из других клубов. 
Первый из них в свое время 
играл в челябинском «Трак
торе» и московском «Спар
таке», а другой — в том же 
«Тракторе» и ленинградском 
СКА. Правда, несколько: хок
кеистов нынешнего «Сала
вата Юлаева» проходили ста
жировку в ведущих клубах: 
В. Быков — в воскресен
ском «Химике», А. Логи
нов — в ЦСКА, Л. Мака
ров — в рижском «Динамо».

Ведущая команда Украи
ны была создана осенью 
1962 года. В течение 6 лет с 
перерывом киевляне высту

пали в высшей лиге, а с осе
ни 1970 года неизменно иг
рали во втором эшелоне. В 
течение ряда лет коллектив 
тренировали такие опытные 
наставники, как заслужен
ный тренер СССР В. К. Его
ров и его однофамилец А. А. 
Егоров, тренировавший до 
этого сборную Польши, ио 
лишь после того, как во вто
рой половине сезона 1976 — 
1977 годов команду возгла
вил бывший игрок команды 
А. В. Богданов, дела «Соко
ла» заметно пошли в гору, а 
минувший чемпионат стал 
одним из самых удачных за 
последние годы. Еще в про
шлом сезоне в составе коман
ды попробовал силы бывший 
нападающий московского 
«Динамо» Р. Гатаулин. Кро
ме того, в коллектив при
глашены вратарь Ю. Шунд- 
ров («Дизелист», Пенза), за
щитники С. Борисов и В. Си
доров (оба из саратовского 
«Кристалла»), нападающие 
М. Гусаров («Прогресс», 
Глазов). В. Швецов («Ме
таллург», Череповец), играв
ший некоторое время и в 
«Крыльях Советов». В со
ставе команды опытные вра
тари В. Голдобин (играл в 
«Автомобилисте») и К. Гав
рилов. защитники — бывшие 
горьковчане В. Мартынов и 
В. Мосиенко, нападающие 
Н. Свистухин (много лет про
вел в горьковском «Торпе

до», а затем в ЦСКА), А. Де
мин (в минувшем сезоне про
ходил стажировку в москов
ском «Спартаке»), воспитан
ники усть-каменогорского 
хоккея — С. Нелюбин и 
С. Давыдов (последний, кста
ти. стал лучшим бомбарди
ром «Сокола» в чемпиона
те-78. забросив 35 шайб), 
В. Бабашов — питомец пен
зенского хоккея, и некоторые 
другие.

Теперь о чемпионе стра
ны. В армейском клубе про
должают концентрироваться 
многие ведущие хоккеисты 
страны. Вот и перед нынеш
ним сезоном в ЦСКА при
глашен игрок сборной СССР 
С. Макаров (из челябинско
го «Трактора») и молодой 
перспективный защитник 
А. Касатонов (из ленинград
ского СКА). После кратко
временного отсутствия воз
вращен в команду Б. Алек
сандров. Выбыли из коллек
тива вратарь Н. Адонин (бу
дет играть в СК им. Уриц
кого) и защитник, неодно
кратный чемпион мира А. Гу
сев.

Не претерпело существен
ных изменений и московское 
«Динамо», от которого люби
тели хоккея давно ждут ста
бильной игры и равного со
перничества с ЦСКА. Закон
чили выступления в клубе 
А. Мотовилов и А. Севидов 
(последний стал тренером 
группы подготовки), защит
ник В. Назаров вернулся в 
«Кристалл» (Электросталь). 
Приняты в команду нападаю
щий В. Шкурдюк (из СКА

Ленинград), и питомцы груп
пы подготовки — игрок обо
роны Ю. Страхов и напада
ющий А. Тишков (оба уже 
защищали цвета команды в 
последнем розыгрыше Кубка 
СССР).

После периода относитель
ных неудач вернулись в при
зовую тройку хоккеисты 
«Крыльев Советов». Еще в 
середине минувшего сезона в 
«Крылышках» появился за
щитник В. Палилов (из 
ЦСКА), а по его оконча
нии — еще три игрока обо
роны — опытный С. Корот
ков (из московского «Спар
така») и молодые С. Мура
шов (из электростальского 
«Кристалла»), С. Карпов из 
московского «Локомотива», 
а также И. Авдеев (СКА 
МВО)

Немало изменений про
изошло в составе воскресен
ского «Химика». Вновь по
желали играть в московском 
«Спартаке» вратарь В. Кри
волапов и защитник Ю. Ляп- 
кин, в СК им. Урицкого 
ушел молодой нападающий 
А. Печенев. а в саратовский 
«Кристалл» — его более 
опытный коллега Н. Ваку
ров. Но и пополнение нема
лое: вратари С. Сальников 
(«Ижсталь») и юный Н. По
пов, защитники В. Соколов 
(«Красталл». Электросталь), 
Е. Казачкин («Спартак», 
Москва). нападающие: 
В. Трунов, В. Пачкалин (оба 
из московского «Спартака»), 
И. Ларионов и П. Ефимов 
(оба — из группы подготов
ки), а несколько раньше при

шли из СКА МВО В. Щурен- 
ко и В. Гордеев. Вторым 
тренером команды вновь 
стал А. Кашаев, вернувший
ся домой после работы в 
Швеции.

После ухода в ЦСКА тре
нера В. В. Тихонова и луч
шего бомбардира X. Балде- 
риса многие предсказывали 
крупные неудачи динамов
цам Риги. Однако этого не 
произошло. В определенной 
степени это связано с тем, 
что в республике стали гото
вить неплохую смену масте
рам. Уже в ходе первенства- 
78 из второй по силе коман
ды республики «Латвияс 
берзс» перешли в «Динамо» 
защитник А. Фрейманис. на
падающие А. Веселов й 
В. Поляков. Кроме того, из 
других клубов приняты 
В. Назаренко («Креигольм» 
Нарва). В. Лавров («Олим
пия», Кирово-Чепецк), 
В, Доброхотов («Торпедо»), 
В. Лубкин («Молот»), Л. Бер
сенев («Динамо», Минск).

Большие надежды с начи
нающимся сезоном связы
вают поклонники московско
го «Спартака». Руководство 
команды укреплено извест
ным хоккейным педагогом, 
заслуженным тренером 
СССР H. С. Эпштейном. По
сле некоторого перерыва 
приглашен в «Спартак» его 
бывший игрок, 38-летний на
падающий, заслуженный ма
стер спорта В. Старшинов, 
Вновь привились в коллекти
ве выступавшие в прошло
годнем чемпионате в составе

воскресенского «Химика» 
вратарь В. Криволапов и за
щитник Ю. Ляпкин. Из 
свердловского «Автомобили
ста» возвратился А. Руда
ков, а из ташкентского 
«Винокора» перешел один 
из лучших бомбардиров 
первой лиги Р. Байму- 
хамедов. Кроме тех. о ком 
уже упоминалось, ушли из 
клуба защитники В. Марков 
(в «Кристалл», Саратов) и 
С. Кислицын (в усть-каме
ногорское «Торпедо»), и на
падающие Г. Крылов — в 
московский «Локомотив» и 
В. Гуреев (играет сейчас в 
Австрии), а также вратарь 
Ю. Новиков, ушедший в «Иж
сталь».

Вновь возглавил ленин
градский СКА заслуженный 
тренер СССР Н. Пучков, в 
свое время уже приводив
ший эту команду к бронзо
вым медалям чемпионата 
страны. А пока армейцы из 
города на Неве уверенно вы
играли Кубок Вооруженных 
Сил (правда, в этом турнире 
не участвовал основной сос
тав ЦСКА) и победили в 
международном турнире в 
Уфе. Появилась в коллекти
ве группа способной молоде
жи: защитники В. Крылов и 
А. Михайлов, налагающие 
Ан. Андреев и С. Павлов. 
Вернулись в команду после 
временной дисквалификации 
главный бомбардир команды 
Н. Дроздецкий. а также 
Ал. Андреев. Решил продол
жить выступления в СКА 
опытный П. Андреев, играв
ший в последнее время в ме
стном «Судостроителе».

В. ВЛАДИМИРОВ.

Редактор И. МА ЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

.КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Широкоэкранный художе
ственный фильм 
«ПОБЕДИТЕЛЬ».

Широкоформатный фильм
«ТРАКТИР 

НА ПЯТНИЦКОЙ».
Сеансы: 12, 16, 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Аргентинский 

полнометражный мульт
фильм Тысяча неудач и од
на удача.

СОВКИНО — Просчет лей
тенанта Слейда.

УРАЛ — Усатый нянь. 
Убит при исполнении. Кар
манные деньги. Посеще
ние Земли.

ТЕМП — Новобранцы идут 
на войну.

ЗАРЯ — Прозрение.

БУРЕВЕСТНИК — Просчет 
лейтенанта Слейда.

МИР — Просчет лейтенан
та Слейда.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
След Сокола.

ЮЖНЫЙ — Бобби (две се
рии).

ЗНАМЯ — Дипломаты по
неволе. Незнакомка (две се
рии).

ИСКРА — Убийство в вос
точном экспрессе (две се
рии). Золотые дукаты приз
рака.

СОВРЕМЕННИК — Про
счет лейтенанта Слейда.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
проводит набор учащихся 

на дневное отделение (со средним 
образованием) для обучения специаль
ностям: ФЕЛЬДШЕР (срок обучения — 
2,5 года).

САНИТАРНЫЙ ФЕЛЬДШЕР (срок 
обучения 2,5 года).

АКУШЕРКА (срок обучения — 2,5 
года).

ЗУБНОЙ ТЕХНИК (срок обучения — 
2 года).

ФЕЛЬДШЕР-ЛАБОРАНТ (срок обуче
ния — 2 года).

МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА (срок обу
чения — 2 года).

на вечернее отделение (со средним 
образованием) для обучения специ
альности:

МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА (срок обу
чения — 2 года 10 мес.).

Адрес училища: г. Свердловск, ул. 
Репина. 2а.

СВЕРДЛОВСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ

УЧИЛИЩЕ № 20
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ ПО ПОДГОТОВКЕ 

КОНТРОЛЕРОВ ДЕТАЛЕЙ и приборов электронной 
ТЕХНИКИ, ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ ПО РЕМОНТУ ОБОРУДОВА-

В училище принимаются юноши и девушки не моложе 
17 лет, с образованием 10 классов, со свердловской пропис
кой. Учащиеся обеспечиваются стипендией. В период про
изводственной практики выплачивается 33% от заработной 
платы. Срок обучения — 1 год.

Адрес училища: ул. Восточная, 2/25.
Справки по тел. 24-28-02 или 24-07-51.

СУББОТА, 2 СЕНТЯБРЯ
7.30 — Областные известия.

7.40 — Объявления. 7.55 — Об-

зор областных газет. 8.15—Эст
радный концерт. 9.10 — Музы
кальная программа «Старый 
граммофон». 17.15 — Театр у
микрофона. Спектакль МХАТа 
«Эльдорадо». 18.00 — Передачи 
из Москвы.

ПОГОДА-—™
2— 3 сентября по области ожидается переменная облачность, 

на тоге местами кратковременные дожди, на севере на большей 
части территории дожди, ветер западный, 5—10 метров в секун
ду. Температура воздуха ночью 5—10. днем 15—20 градусов 
тепла.
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